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Con su voto 
Alejandro Galván 
me ayudará en el 
Congreso: Martha 

Algunos 
medios solo 
inventan que 
soy ratera: 
Águeda Galicia a3

Visita delegada 
nacional del PRI 
a Tecuala, viene a 
reforzar campañas 

La alegría está 
por llegar por la 
Ruta del Cambio: 
Castellón Fonseca a8 a9

a7

a3

a20 

Peña Nieto 
apoya a 
Polo con 
200 mdp 
para que 
no le falte 
agua a Tepic 

Alcalde 
de Xalisco 
aprueba 
apertura 
de Casino 

*El Cabildo de Xalisco que 
preside el alcalde José Luis 
Lerma Mercado, aprobó 
en fechas recientes y en 
lo oscurito, la apertura 
y funcionamiento de 
un casino de juegos y 
apuestas, ante lo cual 
protestaron decenas de 
familias este sábado.
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HAY MUCHOS SIMULADORES
De acuerdo con el politólogo Sergio Aguayo 

Quesada, la simulación es parte de la condición 
humana, dado que cuando se generaliza procrea 
la corrupción y la impunidad que degrada y 
destruye instituciones. El analista no se anda 
por las ramas y apunta que ‘en México abundan 
los simuladores’ y señala ejemplos de personas 
que dicen una cosa y hacen otra, sin recato 
ni mucho menos congruencia.

En tanto, José Luis Antón manifiesta que la 
simulación ha sido siempre un componente del 
sistema político mexicano. Pero el que haya 
sido y sea así, no quiere decir que deba ser así.

En términos generales ambos personajes 
coinciden en que nos hemos acostumbrado 
a políticos que dicen que van a terminar el 
cargo, que no aspiran a otro, que los den 
por muertos, para luego ‘destaparse’ y pedir 
el voto. Otros más juran y perjuran que son 
leales a sus partidos o grupos políticos pero 
ya andan haciendo otros planes.

Igualmente aparecen enardecidos debates 
donde leyes nuevas parecen la llave secreta al 
desarrollo, la clave del éxito nacional, cuando 
en realidad lo que buscan es perpetuar el 
estatus quo, los privilegios y las ganancias.

José Luis Antón apunta que dos ejemplos 
vivos y recientes de simulación  son  la reforma 
al IFAI, en la que todos se persignan frente a 
la transparencia, pero prefieren la opacidad 
y otro ejemplo es el de la reforma educativa.

“Discursos y pomposidades aparte, si no hay 
evaluación y consecuencias para los maestros 
que presentan insuficiencias para estar frente 
a un salón de clases, los legisladores habrán 
suscrito una carta de buenas intenciones y 
nada más”, agrega.

De verdad ¿la simulación es inherente a 
nuestra cultura política? Algunos creen que 
este defecto se  forjó en las élites políticas a 
partir de una máxima que lo resume todo: “el 
que se mueve, no sale en la foto”, que creo 
acuñó el líder cetemista, don Fidel Velázquez 
Sánchez.

“Si hay que aplicar la ley, mejor prudencia. 
Si quieres un cargo público, no lo digas. Si vas 

a atacar a tu adversario, invítalo a comer y 
tómense juntos una foto. Si vas a aprobar una 
reforma políticamente costosa, no lo aceptes, 
sólo afirma que “lo analizarás con toda cautela”. 
Si vas a archivar un caso di que se abrirá una 
investigación exhaustiva y se llevará hasta 
las últimas consecuencias, caiga quien caiga. 
Si tu colaborador es un ladrón, lo captaron y 
debes despedirlo, nómbralo embajador, asesor 
plenipotenciario, o secretario de cualquier otra 
cosa. Si vas a pactar con el rival pronuncia 
un encendido discurso donde menciones que 
jamás claudicarás en las causas que defiendes”, 
opina el analista.

En suma, la suprema ley de la simulación 
dicta a nuestros políticos a actuar en contra 
de lo que dicen para luego decir lo contrario 
de lo que han hecho.

Entonces la evolución democrática de 
México tendría que pasar, necesariamente, 
por castigar desde las urnas la simulación y la 
farsa, la pantomima  en la que la clase política 
se siente tan cómoda, sobre todo las izquierdas 
radicales y la derecha convenenciera, pasando 
por los partidos folklóricos y coyunturales que 
aparecen cada vez con mayor frecuencia.

¿Usted qué opina?

N o s o t r o s 
c reemos  que 
México necesita 
p o l í t i c o s 
congruentes que 
obedezcan a lo 
que demanda el 
pueblo. Políticos 
congruentes con lo 
que dicen y lo que 
hacen, políticos 
c u m p l i d o r e s 
y  a p e g a d o s 
a  la  verdad. 
C o n g r u e n c i a 
entre el decir y 
el hacer, así de 
fácil.

VEREMOS Y 
DIREMOS.

La cúpula del Partido Revolucionario 
Institucional en Nayarit todavía no sale del 
sueño de haber sido el peldaño firme para subir 
al poder, dominar con su fuerza y unidad desde 
las selecciones de candidatos a los distintos 
cargos de la elección, hasta triunfar en toda 
contienda política para renovar ayuntamientos, 
Jefe del Ejecutivo y Congreso del Estado… 
Estamos en un proceso federal, en el que 
el siete de junio el electorado nominara a 
sus legisladores con el voto democrático, y 
es en esta ocasión cuando la cúpula priísta 
al frente de Juan Carlos Ríos Lara, siente 
que el canto de las sirenas dejaron de ser 
su atractivo para entrar en una realidad 
que cambia el ambiente triunfalista, a una 
situación que se conformo a través de los 
años y  va cayendo a la perdida de haber 
sido un instituto político invencible y fuerte en 
la conducción de los destinos de la entidad, 
por medio del poder a que se llegaba en las 
mesas receptoras del sufragio… 

Todavía hace una semana, en los círculos del 
tricolor todo era optimismo sobre la campaña 
de Gianni Ramírez, candidato del segundo 
distrito,  sin embargo todo cambio de la noche 
a la mañana cuando los cuadros directivos del 
Partido Revolucionario Institucional, con los pies 
puestos sobre la tierra, hicieron deducciones 
acerca de lo que estaba ocasionando, como eso 

de no llenarse 
las bancas de la 
concha acústica 
en el paseo de 
la loma durante 
el acto de apoyo 
a Gianni, con 
la presencia del 
líder nacional del 
PRI Camacho 
Quiroz y la gris 
campaña del 
candidato que 
no ha llegado a 
la gente… Como 
se dice: ¨todo 
esto y más¨ ha 
motivado que la 
dirección estatal 
del  partido se 
esté dirigiendo 

a líderes de organizaciones, como las de 
trasporte, para que con sus socios y los 
choferes, se sumen a las actividades de la 
campaña de Gianni para fortalecerla y atraer 
el mayor numero de simpatizantes  con que 
se logre mejores sitios en las encuestas a 
favor del abanderado priísta… 

Eso sucede en el segundo distritoe 
lectoral, mientras en el tercero en la visita 
de Camacho Quiroz a Bahía de Banderas, 
se capto un ambiente no muy optimista, si 
no de gran indiferencia de los priístas hacia 
el llamado que se les hizo para acudir al 
evento de respaldo a la candidata Jasmine 
Bugarin Rodríguez,  pues los organizadores, 
momentos antes de que llegara el líder del 
Revolucionario Institucional tuvieron que 
retirar seiscientas sillas para que no se viera 
tan vacio el lugar… De los tres abanderados 
del partido oficial, creemos que el único 
que podría rendir buenas cuentas en las 
elecciones del 2015 es el ex-alcalde de 
Acaponeta, Efraín ¨El gallo¨ Arellano, de 
la gente del líder de la CNC Manuel Cota 
Jiménez, que buscara la gubernatura de 
Nayarit; a no ser que el candidato del PRD, 
Saulo Lora Aguilar, también ex-alcalde de 
la ciudad de las gardenias, tenga un buen 
cierre de campaña por todos los municipios 
de la costa norte que comprende su primer 
distrito y logre impactar con sus propuestas 
como legislador federal, atrayendo con ello los 
votos suficientes para un triunfo arrollador… 

No debemos  olvidar, que en esta carrera 
electoral hay otros candidatos más de 
los partidos registrados a nivel nacional 
figurando, entre ellos, Francisco Javier 
Castañeda Fonseca, de la coalición PT-PRD, 
con muchas posibilidades al frente; José 
Manuel Quintanilla, del Partido Nueva Alianza 
(Panal); Heriberto Vázquez  Izar, del primer 
distrito; Eva Francisca Ibarra Hermosillo y 
Álvaro Peña Avalos, del segundo y tercero 
respectivamente, del Verde Ecologista; 
Verónica Villena, del segundo distrito, del 
Partido Encuentro Social;  y Alejandro Galván 
Araiza, de Acción Nacional, por el segundo, 
gente del ex-gobernador Ney Manuel Gonzales 
Sánchez… Hasta la próxima… Decano del 
Periodismo. 

A última hora el PRI trata de recuperar 
el tiempo perdido.

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO MomentoPolítico

Por Brígido Ramírez Guillén
Decano del periodismo en Nayarit

SE HOMENAJEÓ AL MAESTRO RAÚL 
REA CARBAJAL, DEVELÁNDOSE 
UN BUSTO EN SU HONOR EN LA 

PLAZA DEL MAESTRO.
- - - - - - -

Fue un homenaje emotivo
lloviendo elogios a cántaros;
lástima que a Don Raulillo
lo van a zurrar pájaros.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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El PAN aprueba apertura de Casino 
en Xalisco; la sociedad exige seguridad 

no casas de Juegos y Apuestas

* El festejo es seguro, aunque cada quien 
esté por su lado.

Llega Día del Burócrata 
con distanciamiento entre 

SUTSEM y gobierno

*Seguridad sí, casinos de apuestas no…

Por Germán Almanza 

El Cabildo de Xalisco 
que preside el alcalde José 
Luis Lerma Mercado, aprobó 
en fechas recientes y en 
lo oscurito, la apertura y 
funcionamiento de un casino 
de juegos y apuestas, ante 
lo cual protestaron decenas 
de familias este sábado.

Habitantes de las colonias Nuevo 
Progreso, Lomas Verdes, El Indio 
y Centro de Xalisco, realizaron 
una manifestación en la cabecera 
municipal la tarde del sábado, esto 
para protestar contra las arbitrarias 
decisiones del ayuntamiento panista 
que titula el alcalde José Luis Lerma 
Mercado, a quien la gente exige que 
revoque la licencia de funcionamiento 
de un casino de juegos y apuestas 
que se ubica por el bulevar Tepic-
Xalisco.

Decenas de manifestantes 
encabezados por el regidor Jesús 
Cristóbal Serrato, se plantaron con 
pancartas, lonas y cartulinas en las 

que se podían leer frases de rechazo 
a este negocio llamado “Golden”, el 
cual se ubica por una de las avenidas 
laterales del Bulevar Tepic – Xalisco, 
a la altura de la denominada “Curva 
del Guayabo”.

De acuerdo a fuentes policiacas, 
el establecimiento abriría sus puertas 
la noche del sábado, sin embargo 
eso resultó prácticamente imposible 
debido a que personal de la Fiscalía 
General del Estado de Nayarit en el 
transcurso de la mañana clausuró 
con sellos oficiales el sitio, por la 
supuesta venta de droga en el lugar.

El regidor Jesús Cristóbal mencionó 
que “de tener  nosotros un casino en 

Xalisco, se vería comprometida la 
seguridad en el municipio afectando 
a cientos de familias”, por lo que 
tanto él como los manifestantes 
pidieron a las autoridades evitar 
que haya establecimientos de este 
tipo de giros que amenazan la paz 
y seguridad de todo Nayarit.

Finalmente, el regidor de Xalisco 
precisó que mientras que los gobiernos 
del Partido Acción Nacional quieren 
abrir casinos en donde se les antoja, 
la sociedad sólo quiere tranquilidad y 
seguridad, “la sociedad sólo pide eso”, 
aunque todo indica que se anteponen 
los intereses en el dinero de origen 
desconocido que el bienestar de la 
sociedad.

Por Oscar Verdín Camacho 

Cuando el próximo 21 de mayo 
se festeje el Día del Burócrata, el 
entorno será diferente a otros años, 

principalmente por la difícil relación 
que vive la dirigencia del sindicato 
más numeroso, el SUTSEM, con el 
Gobierno del Estado.

Pero también, aunque en el 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “A mi me sorprende la 
habilidad de muchos periodistas 
para inventar cosas, porque ahí 
inventaron que a mi ya me había 
doblado el PRI, que yo ya había 
participado en el PRI, falso, ni 
me invitan, ni me invito, y la 
verdad es que muchas de esas  
falsedades desorientan a mucha 
gente, la opinión pública cree tantas 
calumnias, para desprestigiar no a 
Águeda Galicia, que yo de cualquier 
manera ya estoy tratando de concluir 
una etapa muy importante en mi vida, 
pero es el prestigio del sindicato 
el que tratan de destrozar por eso 
la gente ya no tiene credibilidad, a 
veces nomás agarran el periódico 
por ver los monitos y ya”. Aseveró 
la dirigente del SUTSEM, Águeda 
Galicia Jiménez.

Reiteró: “está mal lo que están 
haciendo, diciéndole mentiras a 
la gente, es falso todo lo que han 
dicho, que yo había presidido un 
grupo de taxistas, falso, yo no tengo 
nada que ver con dirigencias de 
taxistas, nada. Nosotros ayudamos 
a quien podemos, sea quien sea, 
pero de eso a todas esas mentiras 
que dicen en algunos mediosyo le 
digo a la ciudadanía no es cierto, 
porque luego la ciudadanía también 
como que se engancha y dicen 
es que Águeda es una ratera  y 
ni siquiera tienen idea de lo que 
hacemos dentro del sindicato y 
ni siquiera tienen que ver con lo 
del dinero del sindicato, ¿cómo 

se ponen a opinar? Y además de 
cosas que de antemano deben de 
saber que el 90 por ciento de lo 
que dicen los periódicos es falso 
y eso es lamentable”.

Galicia Jiménez, desmintió 
rotundamente que haya roto con 
el candidato del PANAL por el 
segundo distrito electoral, José 
Manuel Quintanil la Rentería, 
afirmó:“estamos dándole el respaldo 
y él lo sabe, nosotros estamos 
buscando la manera con los 
contactos que tenemos, con la 
gente que trabajamos para que lo 
apoyen”. Reconoció, “ahora hay 
mucha apatía en la ciudadanía, 
yo veo a toda esa gente que es un 
porcentaje muy alto que dicen ‘no 
se por quien votar, ahorita todavía 
no sé, no puedo opinar’, pero esa 
gente puede dar la sorpresa, se va 
a inclinar por algún lado”.

Por otra parte, cuestionada acerca 
del festejo del día del burócrata 
el próximo 21 de mayo y si se 
iba a llevar a cabo o no, Galicia 
Jiménez, afirmó: “desde luego que 
se va a llevar a cabo, nosotros no 
tenemos porque detenernos, va a 
haber un evento y va a ser igual 
o mejor de lo que hemos hecho, 
por la sencilla razón de que este 
año son 75 años, son las bodas 
de diamante del SUTSEM y si lo 
vamos a llevar a cabo así como 
lo hicimos en el festejo del día 
de las madres que fue un exitazo 
tremendo, vamos a echar la casa 
por la ventana”. Finalizó.

No es cierto todo lo que dicen 
algunos medios de comunicación, 

no soy ratera: Águeda Galicia

SUTSEM se tilde de “sindicatitos” a 
otras organizaciones sindicales, también 
es cierto que no son pocos quienes han 
decidido probar suerte en ellos, como 
en el SUTSEN, porque creen que está 
agotada la dirigencia de Águeda Galicia 
Jiménez en el SUTSEM.

Recientemente, en una reunión 
sindical un empleado del Poder Judicial 
del Estado pidió a Águeda Galicia su 
retiro, considerando que su tiempo ya 
se había agotado y por su situación de 
edad, mayor a los 70 años. La insólita 
solicitud  hubiera sido impensable hace 
unos años.

Los cambios de adscripción sindical 
de los trabajadores enfrenta las posturas 

en las oficinas públicas. Hay quienes 
pronuncian total fidelidad al SUTSEM, 
mientras que hay quienes se dan la 
oportunidad de incorporarse a otros 
sindicatos.

Así se aproxima el 21 de mayo, 

lejano el tiempo en que el SUTSEM era 
aliado fiel del gobierno estatal en turno.

Hoy no es así y se antoja imposible 
la reconciliación entre ambas partes.

Pero aún así, el festejo es seguro, 
aunque cada quien esté por su lado.
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*En materia de seguridad.

En 15 de los 20 municipios nayaritas.

El MNIAM filial de la CNC está 
formalmente estructurado: José González 

Desde la Fiscalía Edgar Veytia mantiene 
blindado a nuestro estado: López Álvarez

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El Presidente del Movimiento 
Nacional de Innovación Agrarista 
de México (MNIAM) i-agrarista.mx, 
César Arturo Silerio Rodríguez, hace 
alrededor de 8 meses le dio posesión 
de dicha representatividad en Nayarit, 
como dirigente estatal, a José Carlos 
González Salazar quien lleva como 
secretario general a Alejandro Olmos 
Rodríguez quienes en la entidad 
trabajan conjuntamente con el resto 
del comité, en la conformación e 
integración de dicha estructural 
filial de la Confederación Nacional 
Campesina que preside en el país 
el Senador Manuel H. Cota Jiménez.

El Movimiento Nacional de 
Innovación Agrarista de México, fue 
creado con la finalidad de mantener 
un contacto permanente por medio 
de las redes sociales con los jóvenes 
del país en este caso Nayarit, para 

que conozcan los beneficios de la 
diversidad de los programas agrarios 
emanados de la CNC, en donde con 
toda confianza se pueden vincular, 
asimismo los jóvenes que están 
ingresando al citado movimiento 
también están aportando ideas 
que son recopiladas y analizadas 
incluyéndose las más viables, con 
la visión de eficientar y consolidar la 
estructura de esta corriente cenecista 
dijo, en entrevista el líder estatal, José 
Carlos González Salazar.

Cabe mencionar que en Nayarit, 
la estructura de dicho movimiento ya 
está integrada formalmente en 15 de 
los 20 municipios que conforman el 
estado, así lo subrayó por su parte el 
secretario general, Alejandro Olmos 
Rodríguez, “y estamos trabajando 
intensamente hasta lograr la meta 
de la cobertura total de todos los 
municipios, ya que las redes sociales 
es una moderna herramienta de 

comunicación vanguardista que 
tenemos que aprovechar para beneficio 
de los jóvenes del campo y la ciudad ya 
que a ello, nos conlleva las visionarias 
Reformas del Presidente Enrique 
Peña Nieto, con las que ya inició la 
verdadera transformación del país”.

Por último expresó el dirigente 
estatal del Movimiento Nacional 
de Innovación Agrarista de México, 
José Carlos González Salazar que 
su líder nacional César Arturo Silerio 
Rodríguez es quien marca la pauta a 
seguir en los trabajos para consolidar 
esta corriente política cenecista filial 
al Partido Revolucionario Institucional 
y que en Nayarit, está avanzando con 
una verdadera integración desde las 
redes sociales con jóvenes tanto de la 
zona rural como la urbana, quienes han 
mostrado su interés por estar dentro 
de este innovador movimiento, cuyo 
correo electrónico es, i-agrarista.mx 
terminó diciendo.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Desde la Fiscalía General 
del Estado, que preside Edgar Veytia, 
aquí en Nayarit se mantiene firme 
la orden del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda de que nuestra 
entidad, continúe blindada de manera 
permanente en materia de seguridad 
para impedir el paso a las bandas 
delincuenciales, con la finalidad de 
que no se interrumpa la tranquilidad 
que vivimos en el estado”, así lo 
manifestó en entrevista el Presidente 
de El Circulo de Abogados del Estado 

Lic. Conrado López Álvarez.
Cabe mencionar dijo, el entrevistado 

que cuando se tiene al frente de 
una institución a funcionarios que 
desempeñan su trabajo con lealtad, 
disciplina y responsabilidad se logran 
los objetivos que están trazados dentro 
del plan de gobierno, refiriéndose a 
Edgar Veytia quien como Fiscal General 
del Estado abundó, ha defendido a 
costa de su propia vida la seguridad 
de sus representados.

Agregó López Álvarez, “no hay que 
olvidar la inseguridad que estábamos 
padeciendo en el anterior sexenio, 
cuando salíamos de nuestros domicilios 
con el Jesús en la boca, pues 
existía la incertidumbre de que no 
podríamos regresar con bien, pues los 
nayaritas prácticamente estábamos 
desprotegidos y expuestos a ser 
víctimas del constante fuego cruzado 
que se suscitaba en las calles del 
enfrentamiento por la disputa de 
la plaza por las bandas del crimen 
organizado”.

Además, “constantemente había 
los llamados levantones, extorción de 

empresarios y comerciantes, taxistas 
desaparecidos, cuerpos calcinados, 
balaceados, degollados, colgados 
entre otros desmanes que cometieron 
en contra de la sociedad nayarita las 
bandas delincuenciales que estaban 
incrustadas en el estado, donde 
muchos jóvenes inexpertos morían al 
formar parte del crimen organizado”.

“Todo ese intenso episodio de 
inseguridad fue combatido con la 
férrea voluntad de la mano dura del 
Fiscal Edgar Veytia regresándole 
con ello, la tranquilidad a la gente y 
afortunadamente dicha inseguridad 
solamente forma parte del pasado, 
y eso no hay que olvidarlo más bien 
debemos valorarlo y reconocérselo 
al valiente Edgar Veytia”, expresó el 
entrevistado.

Hay que mencionar di jo el 
jurisconsulto, Conrado López Álvarez 
que además el Fiscal Edgar Veytia 
solidariamente en unidad con las 
Fuerzas Armadas, donde está sumado 
el Mando Único de manera coordinada 
combaten duramente al crimen 

Por Oscar Verdín Camacho 

Mientras en Xalisco protestaron 
vecinos contra la instalación de un 
casino, por su parte la empresa Play 
City, ubicada en Forum, encargó 
un trabajo de campo respecto a la 
aceptación del negocio entre los 
habitantes de Tepic.

La tarde del sábado 16, un grupo 
de personas se mostró en contra de 
un casino en Xalisco, reclamando 
que podría impactar negativamente 
en asuntos de delincuencia. 

Al mismo tiempo, estudiantes 
del Instituto Tecnológico de Tepic 
efectúan una encuesta directa con 
personas por encargo de Play City.

Las preguntas van desde si el 
ciudadano encuestado tiene gusto 
por los juegos de azar, si ha estado 
en Play City y razón de ello o bien, 

cuál sería el motivo por el que no 
ha visitado sus instalaciones.

El cuestionario consta con 
rangos de edades para ubicar a 
los entrevistados. 

Muchas personas considerarían 
la cuestión económica como una 
razón para no acudir al casino 
instalado en Forum, y esa situación 
mencionarían quienes se oponen 
al funcionamiento del casino en 
Xalisco, es decir, estiman que 
estos negocios afectan aún más 
la economía de quienes acuden, 
puesto que son la mayoría quienes 
pierden su dinero en el juego. 

Según datos conocidos, la 
encuesta se centraría principalmente 
en la zona centro de Tepic y 
en colonias identificadas como 
pudientes, cuyos habitantes tendrían 
mayores posibilidades de ir a 
Play City.

Protestan contra casino en 
Xalisco; Play City lanza encuesta

* Casino en Forum pretende detectar la 
razón por la que muchas personas aún 

no visitan sus instalaciones; la cuestión 
económica, un importante motivo.

organizado, lo que ha impedido que 
regrese la inseguridad a la entidad.

Por último expresó el líder de 
los abogados, que el buen clima de 
seguridad que se vive en Nayarit, 
permite que estén arribando sin 

contrat iempos las inversiones 
extranjeras y nacionales a la zona 
turística de la Riviera Nayarit, y en 
breve tiempo se verán los empleos, 
que de ellos se generarán y tanta falta 
hacen para salir adelante.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Alertas ante el próximo 
temporal de lluvias: Semarnat

*Construiremos nueva escuela en Palmar de Cuautla

• Se pronostican niveles de precipitación por encima de los 
máximos históricos

Se tomarán medidas para que no exista riesgo con la 
contingencia por el “Mar de Fondo”: López Santiago 

Un llamado urgente hace la 
Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (SEMARNAT) 
a la ciudadanía en general y a las 
instancias federales, estatales 
y municipales para que, ante la 
próxima temporada de lluvias, se 
tomen las medidas pertinentes 
en materia de protección civil en 

centros urbanos y comunidades 
rurales.

 La dependencia federal 
informó que, con base en los 
informes y estudios técnicos 
presentados por la Comisión 
Nacional del Agua (CONAGUA), el 
Servicio Meteorológico Nacional 

(SMN) y otras instancias en 
materia ambiental, se pronostican 
niveles de precipitación por 
encima de los máximos históricos, 
por lo cual debe de ponerse 
especial atención en canales 
azolvados y en mal estado, 
desagües.

comunidades próx imas 
a algunos cerros en donde 
puedan originarse deslaves, 
construcciones o asentamientos 
de personas en las márgenes 
de ríos, así como en las zanjas 
trincheras que sirven para la 
captación de agua y retención de 
suelo, zonas que deben contar 
con una prevención adecuada 
para tener medidas de seguridad 
de sus pobladores.

 Asimismo, destaca que 
deberán habilitarse caminos 

que sirven de guía o rutas de 
emergencia y evacuación ante 
cualquier circunstancia, para lo 
cual ya se han girado oficios 
por parte de la Conagua a 

alcaldes, dependencias federales 
y estatales y la Semarnat trabaja 
en la ubicación de las zonas de 
riesgo para estar preparados 
ante el próximo ciclo de lluvias.

Por Juan Carlos Ceballos                                                                                                              

Tepic.-El pasado martes se 
convocó a directores, supervisores 
y padres de familia, para darles 
la capacitación sobre la línea 
número tres de la acción número 
tres, que tiene que ver con el 
“Itacate” de libros que se van a 
llevar cada una de las escuelas 
que resultaron beneficiadas y 
tiene que ver con alumnos y 
autoridades que tienen que ver 
con el fomento de la lectura, por 
lo que debemos imaginar lo que 
será un Itacate de libros, en lugar 
de alimentos o bebidas. 

Así lo dio a conocer el director 
de los SEPEN, Héctor López 
Santiago,  añadiendo que en lo 
que pudiera ser un día de campo 
se promueve la lectura, ya que 
se puede llevar a la mejor parota, 
kiosco o al mejor lugar fuera de 
la escuela “allá se pueden armar 
grupos para dar o interpretar la 
lectura y con ello se fomentar 
en muchas personas, no solo la 
lectura, sino también la escritura”.

Con este proyecto de Escuelas 
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en movimiento, se van a beneficiar 
muchísimas   personas de todo el 
estado, ya que no solo tiene que 
ver con alumnos, sino también 
con padres de familia y jóvenes 
que se interesen por participar.

Dijo que a la fecha hay 
560 becarios, 130 directores 
que tendrán intercambio de 
experiencias, 384 escuelas que 
van a participar a través del 
perifoneo, a quien se les va a 
entregar el equipo necesario 
para que por las tardes viajen 
por todas las comunidades y la 
gente escuche la lectura que se 
está dando y los libros que se 
pueden leer.

Este proyecto, di jo más 
adelante López Santiago, es 
sumamente ambicioso pero 

requiere la participación de todos, 
en esto ha hecho el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda de 
ver la forma de ser innovadores 
y le apuesta a la creatividad, 
porque es un proyecto ganador 
en el tema de la educación.

También hizo una invitación 
a los interesados en concursar 
por una plaza de docente para 
que asistan a un curso que se 
realizará en la UPN para que 
puedan presentar su examen 
quienes busquen una nueva 
plaza en los diferentes niveles 
educativos que se entregarán 
para el ciclo escolar 2015-2016, 
al curso podrán acudir de 9 de 
la mañana a 13 horas y de 15 
a 19 horas.

Por lo que se refiere a la escuela 
de Palmar de Cuautla, la cual 

está en mayor riesgo de todas 
las de los litorales nayaritas por 
la contingencia “Mar de Fondo”, 
dijo que se reunió con el titular 
del INIFE y con el Secretar 
General de Gobierno, quienes 
se comprometieron a buscar 
recursos para construir una 
nueva escuela en lugar más 
alto y alejado de la playa.

Comentó que el IPROVINAY 
ha confirmado que ya hay un 
terreno donde se levantará 
la nueva escuela, esto por 
indicaciones del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
recordando que el centro 
educativo de Palmar de Cuautla 
se encuentra en una zona de 
alto riesgo y por ello se tiene 
monitoreando el problema para 
tomar las medidas necesarias 

y Protección Civil Municipal y 
Estatal, estarán atentos para 
evitar que los niños y los maestros 
corran peligro.
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Se tienen que buscar soluciones para 
todos los mexicanos: Manuel Quintanilla 

Se organizan restauranteros de comida oriental

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Desde la Cámara 
Federal de diputados, se tienen 
que buscar soluciones, no solo para 
los habitantes del segundo distrito, 
sino para todos los mexicanos, no 
basta conocer las demandas de los 
ciudadanos ni sus necesidades, se 
debe de actuar para darle respuesta, 
la candidatura del segundo distrito 
que comprende Tepic, es diferente es 
una candidatura de los trabajadores”. 
Así lo dió a conocer el candidato a 

diputado federal del segundo distrito, 
por el Partido Nueva Alianza, José 
Manuel Quintanilla Rentería.

Añadiendo: “la gente se está 
quejando mucho, del mal estado que 
tienen los drenajes, tiene temor de 
que llegue la temporada de lluvias 
porque las aguas negras empiezan a 
brotar no nada más a la vía pública, 
empiezan a brotar al interior de las 
casas, la gente se queja de que hacen 
falta muchas luminarias, de que en 
la noche muchas de ellas parecen 

boca de lobo, principalmente se 
están quejando de que son muchas 
las colonias en las que no llega el 
vital líquido, no llega el agua.Y hay 
lugares de Tepic, donde la presión 
es fuerte sobre todo en la parte baja, 
donde las mangueras ya no sirven 
y se están reventando y hay fugas 
de agua. Fíjate que contradicción, 
muchos lugares a los que no llega 
el agua y otros donde es tan fuerte 
la presión que las mangueras se 
revientan y provocan muchas fugas, 
por otra parte la gente se queja de 
que no tienen trabajo, hay mucho 
jefe de familia que carece de empleo 
y las familias no tienen que comer, 
no hay alimento en sus mesas”.

Quintanilla Rentería, señaló: “hay 
mucha gente que carece de energía 
eléctrica, porque no tuvieron para 
pagar el recibo de la luz; y mucha 
gente que está cocinando con leña, 
porque no tuvieron para comprar el 
cilindro de gas, la pobreza extrema 
se ve reflejada en  muchas colonias 
de aquí del distrito de Tepic y 
aunado a eso el desempleo, por lo 

que necesitamos impulsar desde 
el Poder Legislativo una política de 
estado que acabe con esa enorme 
desigualdad social y económica que 
tenemos en México.

Una política, de estado, que nos 
permita recuperar el empleo y obligar 
a los tres niveles de gobierno a que 

atiendan la problemática que tenemos 
en Tepic, porque la obligación es 
tanto del gobierno federal, como 
del estado y del gobierno municipal, 
rescatar a la ciudad del mal estado 
en que se encuentra, respecto a 
sus servicios públicos municipales”. 
Concluyó.

A convocatoria del Presidente 
de la Cámara Nacional de la 
Industria Restaurantera y Alimentos 
Condimentados en Nayarit, Eulalio 
Coronado Mendoza, se reunieron 
restauranteros de la capital nayarit 
con la especialidad de cocina oriental 
con el propósito de juntos buscar 
estrategias que les permitan conservar 
la confianza de los comensales, basada 
en acciones de carácter sanitario y 
de difusión para quienes además de 
proveer este servicio, están generando 
cientos de empleos para las familias 
nayaritas que laboran en los negocios 
con el giro de comida preparada con 
recetas de origen asiático.   

El líder de la Cámara, al reunirse con 
las mujeres y hombres con la especialidad 
de la gastronomía oriental, subrayaron 
la importancia de estar apegados a las 
normas sanitarias que fija la Secretaría 
de Salud así como a las relacionadas 
con las de la Secretaría del Trabajo y 
en base a ésto, acordaron reafirmar las 
medidas de sanidad que van desde  el 
manejo, la preparación y  la atención a 
la clientela. “A quienes nos dedicamos a 
este oficio, lo hacemos porque nacimos 
para ésto y le invertimos todo nuestro 

tiempo y cariño y como tal, aspiramos 
a la confianza de las familias que nos 
visitan en nuestros restaurantes, por 
eso, estamos hoy aquí con quienes 
le invierten además de su capital 
económico, su vocación de servicio 
y sus ganas por sacar adelante sus 
familias y así contribuir a la economía 
de nuestro municipio y nuestro estado”, 
razón por la que la CANIRAC estará al 
pendiente de que nuestros afiliados y 
quienes no lo son, para que se agrupen 
para porque entre todos, estaremos 
en mejores condiciones de ofrecer 
mayores ventajas a nuestra clientela; lo 
anterior quedó manifiesto en la reunión 
celebrada en el Restaurante Pekín.

Tanto los propietarios y gerentes 
de negocios especializados en comida 
japonesa, cantonesa y vietnamita se 
remontaron a los pioneros en este giro 
y que hoy en día, se ha transformado 
ya en una deliciosa tradición que hay 
que cuidar y fomentar no sólo en la 
capital nayarita sino en algunos otros 
municipios del estado donde hace años 
se estableció la comunidad oriental, 
dejando como herencia, además de 
apellidos un gusto por disfrutar la comida 

a base de verduras y carnes que son 
adquiridas con una certificación, lo que 
obliga a los actuales prestadores de 
este servicio a cumplimentar normas 
de higiene, a pagar sus contribuiciones 
fiscales y a capacitar desde los mandos 
administrativos hasta los operativos en 
cada uno de los restaurantes, refirió 
el dirigente de CANIRAC en Nayarit, 
resaltando la importancia de trabajar 
bajo una organización. 

Después de saborear algunos 
guisados preparados por el restaurantero 
anfitrión, los presentes agradecieron 
el respaldo gremial y extendieron una 
invitación a la población en general para 
que continúe disfrutando los platillos o 
el servicio de buffet –en su caso- que 
es ofrecido todos los días en diferentes 
puntos de la ciudad, esto al tiempo que 
se comprometieron en realizar acciones 
en conjunto que van desde compras 
en volumen, difusión en conjunto y el 
fortalecimiento de la Cámara Nacionbal 
de la Industria Restaurantera y de 
Alimentos Condimentados que en 
Nayarit, preside Coronado Mendoza, 
quien finalmente, expresó que acciones 
similares se están llevando a cabo, en 
el resto del país.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

(15 Y 16 DE MAYO) COSTO 
DEL CURSO $2900 TOTAL, 

50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Más municipios se integran 
al programa ‘Ponte al 100’

Política 7

Por Germán Almanza 

En reunión con diversos 
ayuntamientos de Nayarit, se 
llevó a cabo en Tepic la firma de 
convenio del Programa Agua sin 
Adeudos, que se instauró por 
la Conagua por instrucciones 
del Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto. 

El Programa funciona para 
regularizar la situación fiscal 
de los municipios como el de la 
capital, mediante mecanismos que 
les permitan ponerse al corriente 
en los pagos de adeudos por el 
uso y aprovechamiento de aguas 
nacionales.

Y así cumplir con el derecho 
que todo mexicano tiene al acceso, 
disposición y saneamiento de 
agua para su consumo en forma 
aceptable, asequible, suficiente 
y salubre.

 Mediante el Programa Agua 
sin Adeudos, el municipio de 
Tepic empieza de cero hasta el 

Por Edmundo Virgen  

Nayarit es uno de los primeros 
estados en los que se puso en 
marcha el programa federal contra 
la obesidad ‘Ponte al 100’, el cual 
actualmente está vigente en 16 
municipios del estado, informó 
Georgina Cruz, responsable de este 
programa en el estado.

“Actualmente el programa está 

ap l i cado en  16 
municipios del estado, 
en las unidades 
deportivas, que son 
las más populares; 
aquí en Tepic lo 
tenemos en el macro-
gimnasio de la Feria 
y el otro está en 
el Gimnasio ‘Niños 
Héroes’ del parque La 

Peña Nieto apoya al Ayuntamiento de Tepic 
con 200 millones para que no le falte agua

31 de diciembre del 2013, además 
podrá reutilizar los 200 millones de 
pesos de sus pagos en programas 
de infraestructura hidráulica y en 
beneficio de sus habitantes. 

En enero de este año, el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, solicitó al Congreso 
del Estado la incorporación de 
Nayarit al programa Agua sin 
Adeudos, con lo que liberaría al 
Ayuntamiento de Tepic de un atraso 
en sus pagos de aproximadamente 
200 millones de pesos. 

A través del Programa, el 
pago que realice la actual 
administración de Tepic se le 
reintegrará completamente para 
que pueda ser utilizado en obras 
de agua y drenaje. 

Por último, con la suscripción 
de este convenio, la Federación 
podrá otorgar hasta un 100 % 
para que se realice obra pública 
en Tepic. 

Más de 800 millones de pesos 
serán condonados también a los 
otros 19 municipios y organismos 
operadores de agua en Nayarit. 
Agua sin adeudos es un programa 
que cumple el compromiso 
presidencial: ningún mexicano 
se quede sin agua.

Loma, que es un espacio ideal para 
aplicar este programa en compañía 
de su familia”, manifestó.

Detalló que en Nayarit se rebasaron 
las metas, ya que durante el concurso 

‘Midiendo a México’ que se llevó a 
cabo en diciembre del 2014, en los 
20 centros de medición con los que 
cuenta la entidad, se registró a un 
total de 5 mil 650 personas, quienes 
ya forman parte del programa.

México ocupa actualmente el 
primer lugar en obesidad, y es por 
ello que se creó este programa que 
tiene como fin educar a la población 
para alimentarse bien y para realizar 
ejercicio físico.

En Nayarit se equiparon escuelas 
con los instrumentos de evaluación; 
además, se capacitó a un maestro 
de cada escuela en medición, en 
impartir rutinas e interpretar la 

tabla de equivalencias de alimentos 
(padres de familia y alumnos), y los 
alumnos realizan ejercicio de 45 a 
60 minutos, durante 30 sesiones 
mínimo.

Presupuesto sin compromiso
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*El mismo mosco puede contagiar ambos padecimientos al 
mismo tiempo. 
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A efecto de evitar la reproducción 
de los moscos transmisores de los 
virus del dengue y chikungunya 
la Delegación Estatal del ISSSTE 
efectúa una intensa campaña de 

prevención con los trabajadores de 
las dependencias federales adscritas 
a su régimen institucional. 

La capacitación comenzó con los 

propios trabajadores del instituto 
mediante unas charlas informativas 
que el Departamento de Atención 
Médica ofreció para orientar y 
despejar dudas respecto de estos 

Por Germán Almanza  

“De ustedes depende que los buenos 
ganen y con su apoyo se que vamos a 
lograr que nuestro candidato del PAN 
pueda trabajar con Martha Elena, vamos 
ha hacer equipo, uno en el Senado y el 
otro en el Congreso de la Unión, sé que 
los 3 distritos los vamos a ganar y para 

todas las orejas vayan y díganle a sus 
patrones que aquí estuvo la Senadora 
y que vino a pedirles el voto por 
Alejandro Galván”. 

Es así como la Senadora Martha 
Elena García, manifestó en un evento 
público su total apoyo al Candidato 
Panista por el Distrito Federal de Tepic, 
Alejandro Galván Araiza. 

“Ayúdennos porque solos no podemos, 
nuestro candidato Galván recorre las 
colonias y es un gusto estrechar la mano 
de todos ustedes y venir a saludarlos 
y decirles que estamos dispuestos a 
seguir trabajando por ustedes, para 
eso estamos”.

Pidió a todos los ciudadanos el 7 
de Junio estar temprano en las urnas, 

“después de las 10 de la mañana el voto 
duro de los de enfrente ya está hecho, 
no permitan que ni temprano ni tarde 
esos quieran comprarnos el voto”. 

Informó que ha estado trabajando 
mucho en el Senado de la Republica, 
“cuando estuve en el Congreso de la 
Unión, se trajeron recursos. Estuve 
trabajando 3 años para que ese 
dinero llegara a Nayarit y se gastara 
en lo que debe ser, apenas ayer me 
entere que jamás se ha conseguido un 
presupuesto más grande como el que 
yo traje a Nayarit”.  

Martha Elena García afirmó que 
conociendo el trabajo de Alejandro 
Galván logrará buenos recursos para 
Tepic, que beneficien a todos, ya que 
sus cualidades abarcan una fuerte 

Evitar el dengue y chikungunya 
una responsabilidad conjunta.

dos padecimientos, cuyo contagio 
puede ser simultáneo, es decir, el 
mismo mosco puede contagiar ambos 
padecimientos al mismo tiempo. 

En palabras de la titular del 
área Lilia Arteaga Zambrano la 
mejor estrategia para evitar la 
proliferación delAedes aegypti y 
el Aedes albopictus es mantener 
nuestro hogar y centros de trabajo 
libres de criaderos potenciales que 
propicien su desarrollo. “Orientar 
a los trabajadores y solicitar que 
multipliquen a información con su 
familia es uno de los objetivos en 
esta campaña permanente”. 

Precisó que el personal del 
departamento acude cada semana 
directamente a las dependencias 
federadas, así como a los distintos 
municipios para mantener una 
estrecha coordinación e instrucción 
con los responsables de las unidades 
de medicina familiar del instituto en 
el interior del estado, particularmente 
en la detección y tratamiento de 
posibles casos tanto de dengue 
como de chikungunya. 

Arteaga Zambrano aseguró 

que mantener el control de estas 
enfermedades es una responsabilidad 
compartida con la sociedad a 
través del trabajo preventivo y la 
participación comprometida para 
evitar la presencia de los moscos 
transmisores cuyo comportamiento 
es meramente doméstico pues nace, 
se reproduce, se alimenta y enferma 
a la gente en su propia vivienda. 

Para evitarlo es importante 
mantener limpios nuestros hogares, 
patios, jardines y azoteas; eliminar 
cacharros, mantener boca abajo 
cualquier recipiente que pueda 
almacenar agua independientemente 
de su tamaño y aplicar una bolsa 
con abate en aquellos como piletas, 
aljibes y tinacos. 

“Es también recomendable la 
colocación de mosquiteros en 
puertas y ventanas así como el uso 
de pabellones en las camas y cunas 
de los bebés pues hay que recordar 
que son precisamente los niños y 
los adultos mayores los sectores 
más vulnerables para el desarrollo 
de estas y otras enfermedades” 
concluyó. 

Con su voto Alejandro Galván me ayudará 
en el Congreso: Martha Elena García 

capacidad de gestión para el pueblo. 

“Alejandro Galván y una humilde servidora 
estamos comprometidos para trabajar por 
todos ustedes, vayan voten por Galván 
se los digo de corazón, es una persona 
valiosa que merece nuestro apoyo, estoy 
segura que veremos cambios positivos 
para la capital nayarita”. 

Finalmente, la Senadora Martha García 
dijo “vamos a trabajar en cada una de las 
propuestas de nuestro candidato, este es el 
bueno, velaremos por la salud de tus hijos, 
más educación, y las madres mujeres de 
familia de todo Nayarit, sentirán el respaldo 
una servidora y de un candidato que es la 
mejor opción para Tepic, ¡Vamos a Ganar! 
¡Claro que Podemos!”, ultimó. 

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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La alegría está por llegar a Tepic por 
la ruta del cambio: Castellón Fonseca 
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Por Edmundo Virgen 

Cientos y cientos de tepicenses 
se han volcado a respaldar 
el proyecto del candidato a 
Diputado Federal por el Distrito 
2 de la coalición integrada por 
el Partido de la Revolución 
Democrática y el Partido del 

Trabajo, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, convencidos 
de que es la única opción real 
de consolidación del cambio 
en Tepic.

Javier Castellón fue recibido 
de manera entusiasta en 
las colonia Morelos y en las 

localidades de La Cantera, 
Fracisco I. Madero y el Jicote, 
donde se han comprometido 
a respaldar el proyecto del 
abanderado del PRD y el PT 
para así lograr tener mejores 
oportunidades de desarrollo y 
de calidad de vida.

“Nuestros sueños son los mismos que los de ustedes, 
queremos una ciudad más justa, 
con mayores oportunidades para 
todos, con servicios públicos de 
calidad, por eso nosotros vamos 
a ayudarle a Tepic a conseguir 
recursos suficientes para mejorar 
las cosas, vamos a ayudarle 
a Polo Domínguez para que 
haga un buen gobierno en la 
capital y así consolidar juntos 
el cambio en Tepic”, expresó 
Javier Castellón.

La esperanza ha renacido en 
los tepicenses y por eso han 
decidido respaldar el proyecto 
de consolidación del cambio 

en Tepic, son los tepicenses 
quienes han decidido como el 
año pasado seguir soñando con 
una capital mejor y con mejores 
condiciones de vida.

“El cambio es ya una realidad, 
nosotros tenemos que defenderlo 
y consolidarlo, el pueblo eligio 
cambiar las cosas el año pasado 
y nosotros tenemos que obedecer 
la voluntad popular, vamos por 
la victoria este 7 de junio y con 
ello vamos a seguir por la ruta 
del cambio en Tepic para que la 
alegría regrese a nuestra ciudad 
y a los tepicenses”, concluyó 
Javier Castellón
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Resuelven magistrados de la Sala 
Penal del TSJ cincuenta expedientes
*Por robo calificado y delitos contra la salud, la mayoría 

de apelaciones resueltas

10

Durante la sexta sesión 
pública ordinaria de la Sala 
Penal del Tribunal Superior de 
Justicia se resolvieron cincuenta 
tocas o expedientes de segunda 
instancia, relacionados con 
sentencias definitivas de jueces 
de primera instancia.

D e  l a s  s e n t e n c i a s 

mencionadas, 32 fueron 
confirmadas por los magistrados 
integrantes de la Sala Penal, 
se modificaron doce y cuatro 
fueron revocadas; otras dos 
se declararon insubsistentes 
a causa de irregularidades 
procesales, por lo cual se ordenó 
la reposición de los procesos 
de primera instancia.

Los expedientes resueltos en 
la sesión de la Sala Penal se 
relacionan principalmente con 
los delitos de robo calificado, 
con veinte casos; contra la 
salud (siete casos); lesiones 
culposas (tres) y daño en 
propiedad ajena culposo, con 
dos; el resto se relaciona con 
otros delitos.

Además, respecto de los 
asuntos resueltos por los 
magistrados se remitieron diez 
oficios de libertad absoluta 
en beneficio de igual número 
de detenidos, otros siete que 
ratifican sentencias de libertad 

dictadas por los jueces de 
primera instancia y uno más 
de libertad administrativa para 
un justiciable; de igual forma 
se enviaron tres oficios a la 
Dirección de Tránsito del Estado 
para suspender la licencia de 
manejo de automóviles a igual 
número de sentenciados.

La Sala Penal del Tribunal 
Superior de Justicia está 
integrada por los magistrados 
Jorge Armando Gómez Arias 
(presidente), Óscar Saúl 
Cortés Jáuregui y Thoth Aldrin 
Lomelí Aguilar; el secretario de 
acuerdos es el licenciado Juan 
Carlos Delgadillo Cruz.
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A partir de hoy lunes el 
Instituto de Arte y Cultura 
de Tepic estará estrenando 
nuevas instalaciones en 
el domicilio de Paseo 
de Las Palmas número 
170, en la Colonia Los 
Sauces de Tepic, con 
teléfono 2155536.

En materia de la 
cultura y las artes, el 
cambio anhelado como 
inquietud y aspiración de 
los habitantes de Tepic 
para la transformación de 
su realidad fue producto 
de decenas de reuniones 
sostenidas por el Dr. 
Leopoldo Domínguez 
para la formulación de 
su Plan Municipal de 
Desarrollo 2014-2017. 
En éste, a los cuatro ejes 
rectores que son una 
Reactivación Económica 
Solidaria, un Cambio en 
el Bienestar Social, un 
Municipio con Seguridad 
y Confianza, y un Tepic 
Ordenado y Sustentable; 
complementan dos ejes 
transversales que sonla 
Participación Ciudadana 
y la Honestidad y el 

Buen  Gob ie rno .  Para 
ello se ofreció hacer una 
administración transparente 

y responsable, que procure 
un desarrollo integral con 
resultados medibles y en 

comunicación permanente 
con la ciudadanía, así como 
acciones e indicadores 

precisos, entre las 
que se nos asignó 
la Promoción de una 
Identidad Local y la 
Promoción de la Lectura 
como compromisos 
permanentes.

Cultura 
compartida a los 

habitantes de 
Tepic

Así pues, entendida 
por nosotros la cultura 
como la manera en 
la que el pueblo 
de Tepic responde 
cotidianamente a su 
problemática cotidiana 
de desarrollo, el primer 
y permanente canal 
de comunicación y 
apertura a la ciudadanía 
fue el mantener una 
permanente presencia 
del Instituto Municipal 
de Arte y Cultura, 
dirigido por el Maestro 
Luis Alberto Bravo, 
en todos y cada uno 
de los “Miércoles 

Instituto de Arte y Cultura de Tepic Ciudadanos”, no sólo con 
un escritorio de recepción 
de solicitudes y de oferta 
de información, sino con 
la presencia de artistas y 
talleres artísticos y culturales 
para todos los que a ellos 
asisten a lo largo de todas 
las horas de jornada, pero 
específicamente orientados a 
nuestros dos ejes principales: 
identidad y promoción de la 
lectura, en el contexto de 
participación ciudadana que se 
ha venido generando en todas 
las diversas comunidades de 
nuestro municipio.

Se Multiplican Lugares 
a la oferta Cultural

Para ello, al solicitársenos 
mantener acciones con 
indicadores precisos, a estas 
jornadas permanentes se suma 
no sólo el mantenimiento de la 
infraestructura de bibliotecas 
municipales prexistentes, 
sino la búsqueda de nuevos 
ynecesarios inmuebles y 
servicios encabezados por los 
proyectos de Casa de la Cultura 
Municipal/ Teatro Municipal, 
el Centro Cultural La Cantera/ 
Cineteca Municipal, el Centro 
Cultural Los Sauces y el Centro 
Cultural Ruinas de Jauja. Todos 
ellos en curso de construcción 
y orientados a ofertar servicios 

Continúa Pag. 12
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culturales diversif icados 
hacia los diversos rumbos 
geográficos de la principal 
concentración demográfica 
de nuestro municipio.

Rescate de lugares y 
Nuevas Rutas

El último de estos proyectos, 
además próx ima sede 
permanente del Instituto 
Municipal de Arte y Cultura 
en las ruinas de Jauja busca 
contribuir, desde lo cultural, del 
rescate del río Mololoa como 
otra de las prioridades de esta 
administración. Para ello, nos 
dimos a la tarea de darle una 
profunda limpieza al recinto, 
misma que concluimos con el 

inicio de la primera de nuestras 
Rutas Culturales hacia la 
misma: la “Ruta del Algodón”, 
así como la presentación de 
la obra teatral “Los Perros” 
y de una “Tertulia Literaria”, 
organizada por la Regidora 
de Cultura y Bibliotecas, 
Libni Lara.

Literatura y Libros

En materia literaria, al 
tiempo que nos encontramos 
en curso de edición de libros 

propios que nos han sido 
propuestos por escritores 
locales como Óscar Mellín, 
hemos además convertido 
el patio central de nuestro 
Palacio Municipal en un 
importante foro tanto para 
nuestras jornadas tituladas 
“Tepic en la Literatura” la 
presentación de libros de otros 
autores de nuestro municipio 

como Miguel González Ibarra, 
pero también de obras 
trascendentes para nuestra 
cultura local producidos 
desde el exterior como fue 
el caso de la presentación 
del disco compacto de música 
y cantos de los coras y 

huicholes, grabado desde 
1907 por el etnólogo Konrad 
Theodor Preuss, pero apenas 
recientemente editado por 
el Instituto Iberoamericano 

de Berlín, Alemania. Y para 
lo cual contamos con la 
presencia en Tepic de su 
directora la Dra. Bárbara Göbel 
para su presentación ante 
una numerosa concurrencia, 
muchos de ellos indígenas.

Sabina Berman y Luis 

de Tavira
En el mismo sentido hemos 

recibido en este espacio a 
importantes personalidades 
como Sabina Berman y Luis de 

Tavira quienes, en el contexto 
de nuestra reciente y exitosa 1ª 
Feria Teatral de Tepic, convocó 
a importantes compañías 
nacionales a presentarse en 
los más diversos escenarios 
de nuestro municipio; pero 
mismo patio central de la 
Presidencia en donde también 
tuvimos la oportunidad de 
contar con una mesa de diálogo 
femenino, en materia de cultura 
literaria, con personalidades 
locales y foráneas como las 
escritoras Lorena Hernández 
y Karina Cancino. Justo 
en el mismo punto en que 
también tuvimos ocasión de 
montar, antes, primero un 
Altar Monumental de “Día 
de Muertos” –dedicado a los 
expresidentes municipales 
Alejandro Gascón y Justino 
Ávila Arce- y luego un también 
monumental Nacimiento 
Navideño.

Opera y Música
Pero a lo largo de estos 

meses nuestro Instituto ha 

Continúa Pag. 13
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vestido a Tepic conreiterados 
eventos dedicados a otras 
artes como en el caso del 
evento titulado “Ópera a la 
Bandera”, a cargo del tenor 
local Pablo Atahualpa, pero 
también del denominado 
“Tepic en la Música”, en donde 
una compañía proveniente 
del centro del país nos dio 
oportunidad de convertir 
el antiguo Puente de Puga 
en otra novedosa forma de 
contribuir al rescate cultural 
del río Mololoa.

El Mariachi Tradicional

Por otro lado, si durante 
estos meses sostuvimos al 
mariachi tradicional como 
uno de los elementos que 
dan identidad a nuestro 
municipio, estamos prontos 
a concretarlo en nuestra 
primera Escuela Municipal 

de Mariachi Tradicional.

Danza, Teatro, Museo y 
Arte

Por su parte, la danza tuvo 
un importante foro tanto en 
nuestro Festival

Navideño, como en nuestra 
reciente participación en la 
Feria Nayarit 2015 donde 
estuvimos al frente del Carro 
Alegórico y Comparsa de 
Tepic durante la inauguración, 
pero del Teatro al Aire Libre 
durante todas las tardes del 
mes de marzo para todas 
las familias de la entidad, 
al tiempo que mantuvimos 
abierto nuestro propio Museo 
Municipal (básicamente con 
una exposición que giró en 
torno a la identidad), pero con 
una Sala de Lectura y Arte que, 
anexas a éste, permitieron a 
cientos de niños y jóvenes el 

también acercamiento a la 
literatura y las artes plásticas.

Oratoria y Niño 
Presidente Municipal

Además, para la construcción 
de ciudadanía, nuestro Instituto 
Municipal de Arte y Cultura 
también ha llevado a efecto 
tanto el Concurso Municipal de 
Oratoria Infantil y Juvenil “Juan 
Escutia”, como la elección del 
“Niño Presidente Municipal”.

Proyectos y Giras
Más aún, en concordancia 

con la vinculación con los 
gobiernos estatal y federal en 
un ambiente de colaboración 
y concordia, no sólo hemos 
participado activamente en 
todas las reuniones y eventos 
a que hemos sido convocados 
por estos, tanto en Tepic 
como en la Ciudad de México, 
como hemos servido de sede 
municipal para la incubación 
tanto de los proyectos del 

actual Programa de Apoyo 
a las Culturas Municipales y 
Comunitarias (PACMyC), en 
coordinación con la Unidad 
Estatal de Culturas Populares 
e Indígenas del CECAN, 
como de la reciente gira del 
“Librobús” del CONACULTA 
por comunidades de nuestro 
municipio: Bellavista, Francisco 
I. Madero, La Cantera y 
Camichín de Jauja.

Así pues, como recientemente 
declaró nuestro presidente 
municipal, el Dr. Leopoldo 
Domínguez en uno de nuestros 
eventos, la cultura también se 
ha convertido en uno de los ejes 
rectores de esta administración 
en tanto “Hoy nos queda muy 
claro que el ciudadano está 
ávido de cultura, de actividades 
literarias, teatrales y musicales 
que verdaderamente estimulen 
ese espíritu cultural”.

Suplemento cultural 13
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Compañeras de Prensa Nayarit

Sociales14

Ángel Carbajal Aguilar

Sábado de fiesta para la muy 
cercana mama, que por segunda vez 
dará a luz a una hermosa y maravillosa 
niña, la homenajeada fue la licenciada 
Paulina García Nares, ella es parte 
del equipo de mujeres de la Oficina 

de Prensa del Gobierno del 
Estado de Nayarit.

El lugar fue, en el que, 
por consenso escogieron y le 
tocó a un bonito y confortable 
restaurante, de un lujoso hotel,  
que se ubica cercade Instituto 
Tecnológico de Tepic, donde 
llegaron radiantes de alegría, 
elegantes y muy bonitas 
todas con sendos regalos 
que con gran emoción y 
agradecimiento recibió 
Pau, como le llaman de 
cariño sus amigos, todos 
los regalos especiales 
y de color rosa para 
las niñas.

Diferentes tipos de 
juegos, rifas, chistes 
de todos colores y por 
supuesto deliciosos 
b o c a d i l l o s  q u e 
degustaron con frías 
gaseosas y agua de 
fuego.

Después de agotar el 
tema que se refiere a la 

maternidad, le entraron al comentar 
del conflicto sindical, y en algunos 
momentos de la política que es 
también tema de actualidad.

Felices regresaron a sus respectivas 
casas después de muchos selfies, 
fotos con cámara y celulares, para 
posteriormente subirlas al facebook 
y enviarlas a familiares y amigos. 

Finalmente todo el equipo masculino 
del turno de la mañana y en especial 
de la tarde le envían todo tipo de 
parabienes y además le desean a 
Pau toda la felicidad a Paulina a su 
bebita, a su hijo, al papa de su niña 
y a su mamá que ha estado de cerca 
en todo momento.

Festejan Baby Shower a Paulina
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En E.U. son agentes de tránsito, en Ixtlán 
del Río son agentes de transas: TuristasAcusan a Marco Tulio Delgado de vender la 

cooperativa de energía eléctrica a la CFE
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil”Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Turistas 
mal atendidos por los encargados 
de turismo en esta ciudad, nota 
para después, comentaron acerca 
del desempeño 
de los agentes 
de tránsi to en 
esta local idad,  
la verdad sí que 
saben morder, en 
los Estados Unidos,  
los agentes de 
tránsito  supervisan  
l as  á reas  de 
estacionamiento, 
designadas para 
asegurar  que 
los automóviles 
estén debidamente 
estacionados

Vigilan que los 
automovilistas no 
t rasgredan las 
leyes, no inventan nada, para 
morder, y supervisan que se 
respeten los espacios para 
discapacitados y sus salarios 
varían dependiendo de los 
factores, el lugar de trabajo 
y el tipo de desempeño,  no 
pierden el tiempo sacando 
dinero para invert ir los en  
beneficios personales, no parecen  
trabajadores del gobierno.

Los Agentes de tránsito 
normalmente trabajan 40 horas a 
la semana con un patrón de turnos 
a veces empiezan temprano por la 

mañana o terminan por la tarde, 
los profesionales deben de tener 
un buen estado físico, ya que 
necesitan estar parados y caminar 
la mayor parte del turno en su 
trabajo, los agentes de tránsito 

deben de tener comunicación 
verbal porque  deben interactuar 
con las personas.

En este municipio no se 
les puede hablar, ni ver a la 
cara,  parecen agentes de 
transas, se dedican a corretear 
Motocolos, con toda la fuerza del 
estado y los peritos no quieren 
exponer su Modus Vivendi, y 
como consecuencia viene las 
Mordidas Serias,  sin embargo 
sus erogaciones son bastante 
cuantiosas, pero todo los arreglan 
en sus oficinas particulares.

Por Jorge 
Mendivil”Ligas” 

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Según nues t ra  fuente 
informativa indica que el 
Ingeniero Salvador Ortiz 
Sánchez,  falleció en el poblado 
de Mexpan,  siendo director 
de la Cooperativa de energía 
eléctrica de este municipio, en 
trágico accidente al caerle un 
poste de madera mal sembrado  
y que  la cruceta le cayera  en 
su cabeza  destrozándosela.

La cooperativa según 
nuestra información recabada  
empezó a funcionar en el año 
de 1941, y comenzó hacer una 

sociedad del pueblo y para el 
pueblo donde cada cliente era 
socio y dueño, lamentablemente el 

profesor Marco Tulio Delgado 
Becerra, siendo presidente 
municipal abusivamente y 
mal asesorado en el año de 
1971, la vendió  a Comisión 
Federal.

Sin tomar en cuenta a los 
socios y al pueblo los despojó  
de una empresa positiva, 
dejándolos a merced de 
la CFE, una empresa que 
llegó a encarecer este tipo 
de recurso, que dejó de ser 
propiedad del pueblo por la 
ambición e ignorancia de 
este presidente municipal,  
la muerte de Salvador Ortiz 

Sánchez, permitió este vil despojo 
al municipio. 

Por Jorge Mendivil”Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La planta laboral 
del SUTSEM en este lugar no ha crecido, 

casi  sigue siendo la misma, pero cuesta 
más,  el pago de su salario deja temblando 
al ayuntamiento cada quincena y poco a 
poco este sindicato lo devora, sin duda este 

Por Jorge Mendivil”Ligas”

Ixt lán del Río, Nayari t .- 
Atendiendo las  quejas ciudadansa 
no abrirá mas sus puertas el 
centro de  rehabilitación ubicado 
por la calle Negrete dirigido  por 
el ex regidor Martin de la Mora,  
presuntamente por incumplir la 
norma oficial mexicana 028, es 
decir por no garantizar tratamientos 
de calidad, ni la seguridad de los 
pacientes y por  vejaciones a los 
adictos.

Presuntamente los encargados 

de este anexo  fueron detenidos por 
las autoridades correspondiente,  
ya están libres,  pero no pueden 
regresar a realizar sus funciones 
por temor a ser detenidos por 
presión de los vecinos  que  no 
quieren cerca de dicha área este 
centro que consideran conflictivo, 
ya que regularmente se convierte 
en centro de reunión de viciosos.

Hasta el momento dicho anexo 
sigue cerrado, el ex regidor Martin 
de la Mora, aun no decide  su 
apertura por problemas familiares,  

El ex regidor Martín de la Mora está tranquilo 
y sin abrir su centro de rehabilitación

¿CUANTO LE CUESTA EL 
SUTSEM AL AYUNTAMIENTO?
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sindicato totalmente  familiar,  requiere el 
90  por ciento de lo recaudado por tesorería.

Sin duda este tipo de empleados sin 
preparación son caros,  convertidos en 
verdugos sociales, además de tener salarios 
altísimos,  tienen tantas prestaciones que se 
dan el lujo de tener varios carros a la vez, 
Prima vacacional, aguinaldo, IMSS, Infonavit 
y aportaciones para el sistema para el retiro 
(SAR), solo falta que les den los servicios de 

Café, agua potable gratis.

A esta organización sindical, solo le falta 
tener giros negros, pero seguimos sin tener 
una idea de cuánto le cuesta este tipo de 
empleados al ayuntamiento, tomando en 
cuenta el costo agregado a su  salario, urge 
que un consultor empresarial, hagan cálculos 
y platique con los dirigentes que cambios y 
que cálculos se tienen hacer para que este 
gasto debe de ser una mala inversión. 

ya que tiene que estar realizando 
constantes viajes, por ese tipo 
de compromiso decidió no abrir 
nuevamente sus puertas hasta 

nuevo aviso, lamentablemente 
por la ausencia de este tipo de 
anexos se genera aumento en 
el rubro de adiciones.
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*Por decisión unánime de la Asamblea Ejidal en Tuxpan 

La papada es una acumulación 
de grasas y lípidos que se ubica 
bajo la barbilla a lo largo de todo 
el cuello, por lo que además de ser 
molesto para quien la sufre, muchas 
veces causa problemas de seguridad 
ya que el aspecto del cuello y la barbilla 
se ven antiestéticos.

Es a partir de la edad adulta cuando 
más empieza a aparecer y no distingue 
entre hombres y mujeres. Por eso, si 
queremos reducir la papada podemos 
recurrir a una serie de ejercicios que 
además de ayudarnos a tonificar el 
cuello, lograrán que eliminemos todos 
esos tejidos grasos acumulados. Antes 
de nada, vamos a ver cuál es el motivo 
por el que se acumulan grasas en esta 
zona del cuerpo.

¿Por qué aparece la papada?
La papada puede ser  e l 

desencadenante de que no estamos 
llevando una correcta alimentación o 
que llevamos una vida excesivamente 
sedentaria. Es en personas con sobrepeso 
u obesidad donde más aparece la papada, 
enfermedades que, en general, vienen 
precedidas por una serie de malos 
hábitos como el sedentarismo, la mala 
alimentación y el consumo excesivo de 
tabaco entre otras cusas que generan 
la acumulación de grasa en el vientre 
y otras partes del cuerpo.

Ejercicios para tonificar el cuello y 
reducir la papada

Tanto la cara como el cuello están 
compuestos por decenas de músculos que 
son los responsables de que la piel que 
los cubre sea más tersa, desaparezcan 
las arrugas y de que disminuya la 
cantidad de grasa localizada en esa 
zona. Realizando estos ejercicios 
que vamos a ver a continuación 
lograremos tonificar el cuello y de 
esta forma, reducir la papada, con 
todos los tipos diferentes de papada, 
ya que en los ejercicios trataremos 
de tonificar los músculos para 
reafirmar la piel.

Primer ejercicio
Trata de mantener la espalda recta 

y la boca completamente cerrada 
mientras, con la lengua, realizas 
movimientos circulares en el sentido 
de las agujas del reloj sobre el paladar 
superior. Realizando diez repeticiones 
del ejercicio tres veces al día ejercitarás 
todos esos músculos que te ayudarán 
a tonificar el cuello.

Segundo ejercicio
 
Sitúate sentado o sentada con la 

espalda recta y de la forma más relajada 

que puedas. Ahora, debes pronunciar 
de manera muy exagerada abriendo 
la boca todo lo que te sea posible las 
cinco vocales del abecedario. Repite 
este proceso diez veces cada día, este 
ejercicio estilizará tu cuello y trabajará 
la parte baja de la barnilla ayudando a 
reducir la papada significativamente , 
pero debes tener constancia.

Tercer ejercicio
Colócate en una silla, con la espalda 

lo más recta que te sea posible y con 
los brazos cruzados. Trata de estirar 
el cuello hacia adelante hasta su punto 
máximo y gira el cuello hacia la izquierda 
o derecha muy lentamente. Mantén esta 
posición durante un par de segundos 
y vuelve mirar al frente con el cuello 
estirado como al principio. Vuelve a 
mantener la misma posición otros dos 
segundos y repite la operación con el 
lado contrario.

Haciendo este ejercicio 10 veces a 
cada lado lograremos reducir la papada, 
ya que ejercitamos todos y cada uno de 
los músculos que influyen en que la piel 
del cuello se mantenga tersa y firme.

Cuarto ejercicio
Haz una sonrisa invertida, tratando 

de mantener en tensión los músculos del 
cuello y repetir una decena de veces.

Quinto ejercicio
Lo bueno de este ejercicio es que 

se puede realizar en prácticamente 
cualquier momento del día. Se trata de 
masticar chicle (usar un producto natural), 
que ayudará a que los músculos de la 
cara y del cuello trabajen de manera 
constante.

Estos son los ejercicios para los 
músculos de la cara y el cuello más 
eficientes, que te serán muy útiles para 
reducir la papada, aunque hay muchos 
otros hábitos que influyen de manera 
más directa.

La hidratación ayuda a tonificar 
el cuello

Para tonificar el cuello es muy 
importante que la piel se mantenga 
hidratada, algo que podemos lograr 
aplicando todos los días crema hidratante 
en la zona en la que queramos combatir 
la papada. Además, las frutas y las 
verduras son alimentos que siempre 
deben estar presentes en nuestra dieta, 
ya que son antioxidantes naturales que 
ayudarán a lucir una piel más firme.

Grandiosa fiesta por el día de las 
Madres realizó el alcalde de Ruiz

Redacción. 

TUXPAN.- Recientemente en una 
asamblea general de ejidatarios, 
estos votaron por decisión unánime 
para que volviera a quedar al frente 
del Comité de reforestación y 
preservación del Palapar, reserva 
natural protegida patrimonio de 
todos los Mexicanos por decreto 
presidencial, el líder campesino y 
experimentado ecologista Javier 
De Dios Verdín, quien este pasado 
fin de semana ya empezó a llamar a 
quienes conformaron el exitoso grupo 
de vigilantes voluntarios encabezados 
por Uriel García Torres, Antonio Rubio 
Yáñez, Elías López Alanís, Juan Bustos 
Torres y Julio Ponce entre otros. 

Se recuerda con mucha estimación 
a quienes ya no están entre nosotros 
pero que prácticamente dieron sus vidas 
por preservar el Palapar de Tuxpan así 
como la flora y la fauna existentes en 
el mismo únicos en todo el pacifico 
Mexicano y que cuidaban celosamente 
en vida: Don Tano Alcaraz y Mauricio N. 
quienes conocían perfectamente como 
la palma de su mano esta grandiosa 
reserva ecológica en las que destaca 
por su belleza natural las comunidades 

de Anonos, las cañadas del catrín y del 
Naranjo, Tecuán, Pueblo Viejo, Calabozo, 
camino viejo a Ibarra, el Palapar redondo 
y sus hermosas lagunas que albergan 
docenas de especies de aves migratorias 
que fueron la inspiración de personas 
letradas para que se infiltraran en la 
fascinante leyenda de Enriqueta la 
habitante del Palapar redondo. 

Sin lugar a dudas es una loable 
labor la que hacen los ambientalistas 
y los vigilantes voluntarios de la única 
reserva ecológica que nos queda 
a los Mexicanos en todo el pacifico 
Mexicano, digna de preservarse para 
las próximas generaciones y por la 
cual debemos todos de involucrarnos 
y de participar en su cuidado como 
en su reforestación porque es lo que 

habremos de dejarles de herencia 
a nuestros descendientes.

Es importante aclarar, que los 
integrantes del comité de preservación 
y reforestación del Palapar de 
Tuxpan, nada tienen que ver con 
las resoluciones  que emiten los 
tribunales superiores de justicia de la 
federación que han fallado en contra 
de los posesionarios, cazadores 
o depredadores del Palapar. Las 

órdenes articuladas por este respetado 
órgano superior de justicia de la nación 
son emitidas basadas a un decreto 
presidencial irrevocable y vigente 
en el que el Palapar de Tuxpan se 
instaura como reserva natural protegida 
patrimonio de todos los mexicanos. 

Enhorabuena y ojala que la ciudadanía 
como los más de mil ejidatarios con 
los que cuenta el municipio de Tuxpan 
también pongan de su parte para que 
se siga conservando esta grandiosa 
reserva natural protegida que bien 
podría convertirse en un importante 
destino eco turístico que podría dejar 
una importante derrama económica que 
tanta falta le hace a esta grandiosa pero 
muy atrasada municipalidad. Hasta la 
próxima.- 

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Lunes 18  de Mayo de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1701

Tuxpan

Cuantiosos regalos entre los que se 
vieron desde estufas, refrigeradores, 
lavadoras, licuadoras, planchas, 
ventiladores, baterías de cocina y 
hasta dinero en efectivo se llevaron 
las festejadas a sus hogares.

Redacción/  Ruiz, Nayarit- . Cientos 
y hasta podría decirse que miles 
de madres de familia acudieron al 
mesón de los deportes de la cabecera 

municipal de Ruiz, donde el Alcalde e 
Ingeniero Víctor Abud Pérez les realizo 
una grandiosa fiesta a las jefas del 
hogar que se llevaron desde estufas, 
refrigeradores, lavadoras, licuadoras, 
planchas, ventiladores, baterías de 
cocina y hasta dinero en efectivo 
que se ganaron cuantiosas de ellas 
en dinámicos y divertidos juegos de 
competencias sanas, las mejores en 
toda la historia de ese municipio donde 

las Mamás se 
vieron totalmente 
halagadas por el 
evento que conto 
con  g randes 
e s p e c t á c u l o s 
c u l t u r a l e s  y 
artíst icos que 
e s t u v i e r o n 
a cargo de la 

excelente conducción del conocido 
y apreciado Comunicólogo José 
Minjarez Pérez. 

Algo muy parecido y merecido 
recibieron los Maestros en su día 
nos informaron amigos de la ciudad 
rielera, solo que no pudimos acudir 
a ese evento por la carga de trabajo 
en otros municipios, donde nuestros 
corresponsales no pudieron cubrir por 
causas de fuerza mayor, pero que 
seguramente les estaremos publicando 
las graficas y los pormenores que 
realizaron los alcaldes del norte del 
estado en sus respectivos municipios, 
quienes como el de Ruiz echaron la 
casa por la ventana. 

Javier De Dios Verdín responsable del Comité 
de reforestación y preservación del Palapar 5 formas de reducir la 

papada y tonificar el cuello
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**Consejos que nos pueden ayudar a tener una mejor 
calidad de vida**
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Se demolió estorbosa 
caseta en Acaponeta

                              Lunes 18 de Mayo  de 2015• www.genteypoder.com • No.  1701

Oscar González/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA. Durante años los 
vecinos de las calles Chapultepec, 

Puebla y Límites del Ferrocarril, 
y en general todo aquel que tenía 
que pasar por la zona del ferrocarril 
que colinda por estas calles, se 
quejaron amargamente por un 
par de casetas que se ubicaban 
entre la calle Chapultepec y la 
límites del ferrocarril, ya que 
representaban un riesgo por 
lo sucio y maloliente del lugar, 
además de que era refugio de 
malvivientes.

Estas estructuras fueron 

propiedad de Ferrocarri les 
Nacionales de México (Ferromex), 
ya que antiguamente encerraban 
ahí material de trabajo e incluso 
unos carritos remolcadores que 

andaban sobre las vías haciendo 
labores de mantenimiento. 
Abandonado por años, ese 
lugar pronto se enmontó y 
sirvió para la gente hiciera ahí 
sus necesidades fisiológicas o 
bien como punto para beber o 
drogarse, ya que estando oscuro 
ese lugar se prestaba para ello 
y otras cosas, no siendo raro 
que sirviera de escondite para 
ladrones que asaltaban a los 
que tenían la desgracia de pasar 

por ahí. También no era raro ver 
como perros, caballos, burros 
y hasta vacas hacían suyo ese 
espacio.

Ante el reclamo popular, el XL 
Ayuntamiento que preside el C. 
Malaquías Aguiar Flores, instruyó 
a sus colaboradores a gestionar 
ante Ferromex, la desaparición 
de las mencionadas casetas 
y para ello fue necesario que 
tres dependencias municipales 
emitieran sendos dictámenes 
que acompañaran a esa solicitud 
para reforzar la justificación de 
la acción.

Así pues la Dirección de 
Protección Civil, a cargo del 
C. Germán Alaníz Quiñones, 
emitió su opinión 
y  d e t e r m i n ó 
q u e  d i c h a s 
e d i f i c a c i o n e s 
constituían un 
r i e s g o  p a r a 
la  pob lac ión, 
porque además 
de las cosas ya 
menc ionadas , 
su est ructura 
era muy débil y 
amenazaba con 
d e r r u m b a r s e . 
Por su parte la 

Dirección de Seguridad Pública, 
a cuyo frente está el C. Martín 
Cedano Guízar, externó su informe 
aduciendo que a causa de la 
caseta esa zona constituía un 
riesgo para la seguridad de los 
transeúntes y vecinos; asimismo 
el parecer de la Dirección de 
Salud Municipal, que dirige el 
Lic. Guillermo Antonio Guzmán 
Jiménez, decía que las casetas 
se habían convertido en un lugar 
insalubre que potencialmente 
podrían convertirse en un foco 

de infección perjudicial para la 
población.

Ante estos argumentos, 
funcionarios de Ferromex, 
acced ieron  y  d ie ron  su 
autorización para la demolición 
de la edificación, cosa que 
finalmente hizo el personal de la 
Dirección de Obras y Servicios 
Públicos, despejando la zona, 
lo que se traduce en un lugar 
seguro y amplio incluso para 
la circulación de los vehículos.  
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ecualaT

Fenomenal evento por el día de las Madres 
realizado Por Lucero de Fátima Rodríguez

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Fenomenal 
y extraordinario evento se 
llevó a cabo en el Casino 
Rotario de esta ciudad, con 
un solo fin homenajear a las 
madrecitas tecualenses en 
su día, realizado por la gran 
gestora social la regidora 
Lucero De Fátima Rodríguez 
Allende, su invitación en la 
demarcación # 2 le dio una 
gran respuesta, centenares 
de madres de familia que 
parecían como se dice en 
las cuestiones políticas, 
parecían acarreados de todas 
las comunidades de esta 
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cabecera municipal, y no fue 
así Lucero de Fátima demostró 
que su convocatoria levantó 
ámpula felicidad y alegría 
en las madres tecualenses.

Esta vez no fue la excepción, 
rostros llenos de alegrías 
caritas alegres de diferentes 
edades que participaron 
en este enorme evento, 
las madrecitas tecualenses 
disfrutaron a plenitud y todo 
porque se les agasajó como 
solo ellas se lo merecen, 
además saborearon una 
deliciosa comida acompañada 
de aguas frescas y el platillo 
fuerte de la casa, cientos 
de regalo para todas las 
que estaban ahí presentes, 
y esto no fue todo la gran 
actuación del comediante 
nayarita César Falcón, hizo 

Continúa Pag. 19
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reír a más no poder a todo 
el núcleo de madres que en 
ese momento se daban cita 
para ese su gran festejo.

El  apoyo del  grupo 
familiarízate: este grupo de 
recién creación que incluye a 
muchas damas tecualenses 
que solo buscan una posición 
dar siempre y no esperar 
nada a cambio, Lucero De 
Fátima no está sola, su 
trabajo como regidora del 
XXXVI.H. Ayuntamiento la 
pone como  una de los 
políticos tecualenses, si no 
la única la mejor porque en 
ese evento que ella llevó a 
cabo, le da su aval con la 
ciudadanía especialmente 
con las madres tecualenses 

quienes en un futuro no muy 
lejano la estarán considerando 
una persona que sirve a los 
que menos tienen, que da 
todo lo que tiene como ella 
lo dice de su trabajo, de lo 
que recibe con su sueldo lo 
distribuye para beneficiar a 
quien quiera, o a cualquiera 
que se le acerque que le 
pida, la inquietud el ánimo el 
entusiasmo, y las ganas de 
servir de Lucero De Fátima 
están a flor de piel.

En su demarcación nadie 
sale disgustado con ella, por 
eso en su demarcación se 
le admira y se le quiere y 

se le respeta, como nos dijo 
una invitada: queremos que 
en los próximos gobiernos 
de cualquier nivel haya 
muchas Lucero De Fátima, 
así lo expresaban grupos de 
mujeres tecualenses, que 
se dieron cita el día antes 
mencionado en el casino 
Rotario de esta ciudad de 
Tecuala. En este mismo 
evento fueron coronadas 
la reina María del Socorro 
Primera y sus princesas Ana 

Primera, coronación que se 
llevó a cabo por la anfitriona 
de este evento Lucero de 
Fátima, quien en entrevista 

para este medio nos expresó: 
Para mí era muy importante 
regresar con los habitantes de 
mi demarcación y expresarles 
mi agradecimiento de alguna 
manera y todo esto son 
de mis recursos propios, 
especialmente para ellas y 
seguiré entregando todo mi 
esfuerzo y mi ser de madre 
al igual que ellas, quiero 
decirte Pedro: Que yo nada 
más entregué invitaciones 
en mi demarcación, pero 

las puertas de esta fiesta 
están abiertas para todas 
las madres Tecualenses 
y deseo de todo corazón 
muchas felicidades a todas 
las madrecitas de Tecuala, 

mi reconocimiento por ser 
un ser humano luchona, 
trabajadora e incansable las 
admiro porque vengo de una 
mujer que me dio la vida que 
es mi madre, gracias. 
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Se sustituyó la bomba dañada para 
mejorar el servicio: OROMAPAS

Municipios

Visita la delegada nacional Jasmine Oros López 
la sede del Comité Municipal del PRI en Tecuala

Pedro Bernal/ 
Reportero/ Gente y Poder 

Luis Eduardo/ Fotos

TECUALA.- En una gira de 
trabajo Jasmine Guadalupe 
Oros López, enlace estatal 
de la Secretaria de Acción 
Electoral del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI, en entrevista 
para GENTE Y PODER, esto 
comentó: El comité ejecutivo 
nacional muy preocupado 
porque toda la estructura 
partidista esté cobijada por parte de 
nuestro partido, porque finalmente 
pues ellos son los que van a hacer 
que lleguen al triunfo el candidato.

Mi trabajo es acudir al estado 
de Nayarit para que los 3 distritos 

sientan el cobijo, la acogida y sobre 
todo la presencia del doctor César 
Camacho Quiroz, que por medio de 
mi representación viene a decirles 
que pues ellos son la fuerza y por lo 
tanto eso nos van a hacer llegar al 
triunfo, y estoy muy sorprendida en 
este municipio porque gratamente 

veo que las estructuras del 
partido están trabajando y 
que son una fuerza poderosa 
que finalmente va hacer 
llegar al triunfo de una 
manera contundente.

Tenemos un excelente 
candidato y  también 
tenemos una excelente 
estructura en el partido 
sobre la posibilidad de 
números rojos en la elección 
de nuestro partido estamos 

analizando  los puntos y números, 
tanto de la estructura como el del 
electorado y somos conscientes 
de las necesidades que tienen y 
sin embargo también estamos muy 
certeros y con la convicción de que el 
partido y la estructura trabajará de la 

mano con nosotros y que finalmente 
triunfaremos el 7 de junio próximo.

Este es uno de mis trabajos y 
estamos acudiendo no a todas, pero 
si a varias de las demarcaciones 
de este municipio para verificar las 
secciones y el sentir de nuestra gente 
priista que finalmente conocemos 
cual es la problemática y sabemos 
cuáles son las necesidades de nuestra 
estructura, también sabemos que 
la gente priista quiere a su partido, 
somos leales al mismo y tenemos la 
confianza que cualquier problema 
que pudiera existir se va a solventar.

Finalmente dijo, voy a enviarles de 
mi parte del presidente nacional de 
nuestro partido César Camacho Quiroz, 
del dirigente estatal Juan Carlos Ríos 

Lara, y nuestro presidente local Misael 
Ceja Domínguez, que sabemos no 
es fácil el estar aportando su tiempo, 
incluso su patrimonio, que finalmente 
este es un trabajo que la militancia 
realiza por gusto y por su partido, por 
lo tanto agradecerles y finalmente 
como le comentaba la estructura y 
los militantes son los que hacen al 
partido ¡GRACIAS!, en esta visita 
al municipio de Tecuala la delegada 
priista Guadalupe Oros siempre 
estuvo acompañada del presidente 
del comité directivo municipal del PRI 
Misael Ceja Domínguez.

Oscar González/ 
Gente y Poder  

ACAPONETA.- Como 
se informó hace unos días, 
luego de los trabajos para 
eficientar la filtración de 
agua a las galerías filtrantes 
ubicadas en el cauce del 
Río Acaponeta, lo cual 
mejoró significativamente 
el servicio y cantidad de agua potable 
en las válvulas de hogares, oficinas 
y comercios, casi de inmediato, una 
semana después, una de las bombas 
de 40 caballos de fuerza que sustrae 
el vital líquido del subsuelo, se 
quemó debido a lo antigüedad que 
tenía y al funcionamiento diario  de 
muchos años.

Por esta razón los encargados del 
Organismo Operador de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento de 
Acaponeta (OROMAPAS), L.A.E. José 
Carlos Ramírez Filippini, Director y del 
Ing. José Luis Soto Díaz, Administrador, 
decidieron cotizar una nueva bomba 
con todo y el motor para cambiar a la 

afectada y volver a brindar el servicio 
que la ciudadanía espera.

Finalmente así se hizo, con la 
determinación de la adquisición de 
estos elementos indispensables 
para dotar de agua a la población, 
se compró el nuevo equipo, mismo 
que de inmediato se instaló en la 
primera galería filtrante, se trata de 
una bomba de 30 caballos de fuerza, 
ya que estudios hechos por el personal 
del organismo, determinaron que no 
eran necesarios los 40 caballos que 
originalmente se tenía, sino que con 
una de la capacidad de 30 hp, era 
más que suficiente, lo que además 
ahora representará un considerable 
ahorro de energía puesto que estas 

bombas están las 24 
horas encendidas y 
trabajando.

Por otro lado, el Ing. 
Soto Díaz comenta 
que al mismo tiempo 
de la instalación de 
la nueva bomba y su 
flamante motor, se hizo 
la urgente reparación 
de una válvula dañada 
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que surte a las colonias Lázaro 
Cárdenas y Loma Atravesada, con esa 
acción se espera que el agua llegue 

a las parte más alta de esa zona, que 
viene a ser lo que llaman Los Mángales 
en el área de Loma Bonita y que por 

su considerable altura y la falla en la 
válvula se dificulta la llegada del vital 
líquido hasta esa altura.

ATENDIDOS PERSONALMENTE POR SU AMIGO.

¨EL PUAS¨

LE OFRECE HIGIENE, CALIDAD, 
ATENCION Y BUEN SERVICIO EN:

CONTAMOS CON SERVICIO A DOMICILIO.

O VISITENOS EN CALLE ZARAGOZA FRENTE 
A MOTOS ITALIKA.

LLAMENOS AL

389-102-25-16.

TACOS DE PESCADO.
CAMARON.

MARLIN C/QUESO.
ENCHILADOS.

CAMARON C/QUESO.
PESCADO C/QUESO.

Y ALGO MÁS…

TA-CAPEADO

LOS ESPECIALES:

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Este pasado viernes en un 
domicilio particular el candidato a diputado 
federal en el distrito #1 Saulo Alfonso Lora 
Aguilar, se reunió con decenas de militantes y 
simpatizantes de su partido y de otros partidos 
donde a cada momento les expresaban su 
apoyo total e incondicional en su camino al 
Congreso de San Lázaro, cabe destacar la 
presencia de políticos Acaponetenses en su 
momento le refrendaban su apoyo, el regidor 
Manuel Salcedo, Guadalupe Pardo y la luchadora 
social Ilia Gamboa.

Expresaron ante este medio que el doctor 
Saulo Lora es la persona idónea que Acaponeta 
necesita como legislador federal… en entrevista 
para este medio informativo GENTE Y PODER 
el candidato Saulo Lora esto nos comentó: 
Buenos días Pedro, quiero decirte que hoy 
en este día estoy muy contento agradecido 
con dios y con mucho ánimo, creo que esta 
campaña me ha demostrado una enseñanza que 
cuando uno se siente bien, cuando uno trae el 
ánimo y la verdad nos está yendo muy bien en 
las visitas casa por casa, nos recibe muy bien 
la gente, en mi casa en mi pueblo Acaponeta, 
entiendo nuevamente que mi pueblo me está 
respondiendo a mi persona, a mi servicio, a 
lo que he dado yo también a mi 
gente y eso es muy satisfactorio 
así aprendí, a dar y eso es muy 
satisfactorio, me gusta mucho 
dar pero cuando recibo es el 
caso del afecto de nuestra gente 
Acaponetense.

Agregó, doblemente a gusto 
con mi gente y me estimula mis 
actitudes a mejorar mi servicio 
y a poder dar más a la gente, existen algunos 
casos donde no me conocen en algún municipio, 
y es donde voy a empezar a trabajar muy 
fuertemente, creo que hay lugares muy lejanos 
que uno es difícil de penetrar en poco tiempo, 
El Nayar por ejemplo, pero la semana que 

entra estaré en una gira por el Nayar estaré 
3 días, donde iré a saludar a la gente porque 
traigo el ánimo al 100 y también Rosamorada, 

y en algunas zonas serranas de Rosamorada, 
y tendré que ir más a visitarlos creo que son 2 
lugares donde tengo que trabajar y fuera de eso 
los otros municipios sé que vamos excelente.

El candidato Saulo Lora señaló que en esta 
nueva contienda electoral por la diputación 
federal tenemos muy buenas ventajas en las 
encuestas, y eso es lo que me motiva que 
hasta el último día, el día 7 de junio tendremos 

que ir con toda la gente, 
con todo el pueblo que me 
está ayudando para salir 
adelante, que se necesita 
ganar porque el pueblo en 
esta ocasión, el pueblo tiene 
que ganar la elección, y es 
que los siguientes 3 años el 
país necesita de diputados 
federales responsables 
que estén comprometidos 
con la gente y el pueblo, 
seguramente este 7 de junio 
como ya lo comenté va a salir 
a votar y seremos su mejor 

opción, y bueno; mira yo estoy viendo una 
lucha que no es de partidos, mi motivo es la 
lucha y no por estar en política es ganarle a 
otro partido o a otro personaje, en la política 
es trabajar por una mejor vida de los nayaritas, 
para todos los mexicanos y seguramente en 
esta contienda electoral y estamos recibiendo 
el apoyo de los amigos del PAN, del PT, donde 
el PAN aquí en el distrito pues seguramente 
será la 2 fuerza.

Estoy pidiéndole a todos los panistas y 
petistas que hagamos que el voto sea útil 
para poder como partido y como coalición 

probablemente el siguiente año salir avantes no 
solo en esta pero en la que sigue los amigos del 
PAN están unidos y eso 
estamos trabajando 
en unidad con ellos y 
con nosotros mismos, 
quiero decirte que 
hay muchos priistas 
que se han venido a 
trabajar con nosotros, 
priistas que también 
están sintiendo un 
gobierno que nos 
ha quedado a deber 
mucho a los mexicanos 
y que ellos mismos han 
reconocido y que tal 
vez en otras elecciones 
s e  e q u i v o c a r o n 
y dieron el voto a 
personas que no han 
dado la respuesta.

En tonces  hoy 
amigos priistas que 
están comprometidos 
con el pueblo porque 
hoy mucha gente 
priista que quiere el 
bien para todos, los 
panistas, petistas que 
hoy vamos en coalición 
pues estamos unidos 
y eso es lo que nos 
ha dado la fortaleza 
al PRD, somos un 

grupo de ciudadanos pero que en otros partidos 
se cambien y que en mí ven certidumbre 
legislativa, yo les agradezco el servir en todo 
esto, yo estoy convencido que vamos a ganar 
el 7 de junio, con todo ello las encuestan que 
tenemos nosotros, que tienen los otros partidos 
y concuerdan todas nos llevan un amplio 
margen ahorita, pero eso se que no me hace 
decir ¡ya gane!, eso se gana hasta el último 
día aunque llevamos un margen de más de 10 
puntos arriba, la verdad es que yo quiero sacar 
la mayor ventaja para que el día 7 salgamos 
victoriosos y sabemos cómo trabajan los otros, 
pues ese día no realicen ningún trabajo sucio, 
estamos trabajando para que el día 7 de junio 
llevemos una gran ventaja que no nos alcancen 
y pues poder confirmar este triunfo, el día que 
será legalmente el día 8 seguramente; gracias 
don Pedro gracias a GENTE Y PODER. 
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Saulo Lora se reúne con simpatizantes y 
militantes perredistas y de otros partidos 

*Ofreció su estructura desayuno 

Hefzi-ba
Distribuidora de flores y follajes 

Surtimos a todo el estado de 
Nayarit, parte de Jalisco y Sinaloa

Le ofrecemos un extenso surtido de flores frescas
Horario corrido:

De lunes a sábado de 7 de la mañana a 7 de la noche.
Domingos: de 6 de la mañana a una de la tarde. 

Mayoreo y Menudeo Precios 
especiales a mayoristas

Calle Misisipi, casi esquina con 
libramiento carretero Colonia Lindavista 

Correo: hefziba.tepic@gmail.comTepic, Nayarit.

Tel. 01 (311) 218-25-30

Para este 10 de Mayo 
hagan sus pedidos con 

anticipación
Solicite Presupuesto o 
en nuestro domicilio
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*Entrega de vales de consulta, vales para análisis clínicos, becas para 
estudio del idioma ingles y computación, vales económicos para el primer 

empleo; son algunas de sus propuestas.

Eva Ibarra candidata del Partido Verde 
mujer luchona que sabe cumplir promesas 
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Compostela
*En La Peñita 

Delegado Municipal reprime 
a jóvenes deportistas

La Peñita de Jaltemba, Nayarit.- Por Donkey—
Padres de familia y ciudadanía en general han 
cuestionado duramente al Delegado Municipal, 
Rafael Cambero, (a) el Rey de los 
Chicharrones, tras la represión ejercida 
en contra de un grupo de jóvenes que 
utilizan sus patinetas para divertirse por las 
tardes en el malecón de esta localidad, a 
quienes amenazó con meterlos a la cárcel 
si continúan utilizando este espacio para 
practicar dicho deporte

El hecho genero fuertes críticas en las 
redes sociales, donde incluso algunos 
cibernautas condenaron la actuación del 
Rey de los Chicharrones, no solo por 
represión en contra de los jóvenes, sino 
por amedrentarlos con la presencia de 
policías como si fueran delincuentes, por 
lo que los inconformes piden a la Alcaldesa 
de Compostela tomar las medidas pertinentes 
ante estos actos bochornosos que solo afectan 

la imagen de la actual administración Municipal.

 Hay quienes opinan que el citado Delegado 

Municipal por la obesidad que padece desde 
niño, jamás practico deporte alguno y desconoce 

Por Edmundo Virgen

En la actual campaña federal en 
que se disputan en Nayarit los tres 
distritos electorales, la candidata 
del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) a la diputación 
federal por el Segundo Distrito 
que corresponde al municipio de 
Tepic, Eva Ibarra, asegura que 
este es el tiempo de las mujeres 
y las invita a que se sumen a su 
proyecto político el cual contempla 
importantes propuestas para beneficio 
de todos los nayaritas.

Eva Ibarra, quien en la pasada 
administración municipal tuvo un 
eficaz desempeño como regidora 
por la cuarta demarcación, señala 
que el PVEM se ha caracterizado 
a nivel nacional por ser el de las 
mejores propuestas con sentido social, 
mismas que se han cumplido y ahora 
son millones de familias las que se 
benefician en todo el país, por que 
los legisladores federales del Partido 
Verde saben cumplir sus promesas.

La candidata, quien el pasado 
sábado estuvo con los vecinos de 
la colonia La Lomita, donde organizó 
un festejo con motivo del Día  de las 
Madres, al hablar sobre su campaña 
política expresó que ha sido cercana 

a la gente, ha realizado visitas 
domiciliarias tanto en la zona urbana, 
como en la rural y está contenta con 
la respuesta  que ha recibido de 
los pobladores, ya que a pesar de 
que la ciudadanía está cansada de 
los políticos falsos que abundan en 
cada elección, a ella le ha ido muy 
bien por que como regidora trabajo 
de tiempo completo, cumplió sus 
promesas y logró beneficios para 
cientos de familias, quienes ahora le 
han patentizado su respaldo en las 
urnas el día de la elección.

De igual forma, la aspirante a la 
diputación federal por el segundo 
distrito precisa, que entre sus 
propuestas más importantes para 
beneficio de los que menos tienen, 
destacan la entrega de vales de 
consulta médica, vales para análisis 
clínicos, becas de estudio del idioma 

ingles y computación en todos los 
niveles, vales económicos para el 
primer empleo, siendo esta última 
propuesta de las que más les ha 
interesado a los jóvenes quienes al 
terminar de sus estudios no encuentran 
empleo y con el vale económico del 
primer empleo consiguen trabajo 
fácilmente.

Añade la entrevistada, que el 
Partido Verde se preocupa por las 
familias más necesitadas, por que 
puedan tener acceso a la salud, al 
empleo, a la educación, mejorar la 
calidad de vida de los que menos 
tienen es una de sus prioridades 
y con respecto a la defensa que 
realizan los vecinos de la  Puerta de 
la Laguna, de la Unidas Deportiva de 
la colonia, asegura que esta Unidad 
Deportiva le pertenece a los vecinos y 

hay documentos que lo avalan, por lo 
que ella, se compromete a defender 
los espacios deportivos que en esta 
ciudad han ido desapareciendo y que 
le pertenecen a los niños y jóvenes, 
para que hagan deporte y crezcan 
siendo sanos y productivos.

Así mismo, Eva Ibarra expresa, 
que esta campaña política es muy 
distinta a las anteriores, por que la 
gente ya no quiere más de lo mismo, 
y precisamente esto lo 
observó en su visita a la 
colonia Zitacua donde los 
habitantes la recibieron 
con mucho agrado, ya 
que otros candidatos 
les han quedado mal, 
pero la candidata del 
partido verde es una 
mujer aguerrida, luchona 

y de palabra, que sabe cumplir sus 
promesas.

Por último la candidata del PVEM 
hizo un llamado a la población para 
que este 7 de junio le den su confianza 
y su voto, por que como diputada 
federal se dedicara a gestionar 
recursos para la realización de la obra 
pública que necesita el municipio de 
Tepic y estará muy atenta en resolver  
las necesidades de las familias que 
menos tienen.
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la adrenalina que esto produce a los 
jóvenes, quizá porque solo jugaba 
a la pupa y muñecas y por ello su 
inmadurez ante esta situación, pues 
su responsabilidad como autoridad 
municipal auxiliar es propiciar que 
los jóvenes tengan espacios de 
esparcimiento para jugar y no 
reprimirlos, ni tampoco  amenazarlos 
con meterlos a la cárcel como viles 
delincuentes por el hecho de patinar 
en el Malecón, cuando en otros 
lugares lo hacen libremente y sin 
ser amonestados por policías u otras 
autoridades, ejemplo de ello en Puerto 
Vallarta, donde es común ver a los 
jóvenes patinando por el Malecón.

En cuanto a ello, los inconformes lamentaron 
que Cambero Rodríguez no respete los derechos 
humanos de los jóvenes al prohibir el libre 
patinaje en la zona del malecón y otros lugares 
de La Peñita, y en vez de ello, como autoridad 
debería promocionar este deporte para realzar 
a este destino turístico tal como lo hacen en los 
Estados Unidos de Norteamérica

Señalan que en el vecino país del norte, los 
fabricantes de Tenis de la marca “Vans” hacen 
grandes Promociones y otorgan hasta un Millón  
de Dólares para el primer lugar, mientras que 
en México, principalmente en La Peñita, sus 

derechos son pisoteados por una autoridad de 
la que suponen nunca supo de estos juegos, o 
quizá porque su infancia la vivió de otro modo.

No es posible—explicaron—que su función 
como Delegado sea carente de respeto,  pues 
los mismos afectados aseguran que el Rey de 
los Chicharrones acompañado por elementos 
de seguridad pública Municipal los amenazó 
con llevárselos a la cárcel que se ubica en las 
instalaciones de la Delegación en caso de seguir 
jugando con sus patinetas, lo cual significa que 
para el Tablajero el deporte en letra muerta, 
mientras que para la Presidenta Alicia Monroy 
es una prioridad ya que a través de ello se aleja 
a los jóvenes de la adicciones.
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Al ex delegado de PROFEPA no le 
valieron sus padrinos políticos.

El ahora Ex delegado de la PROFEPA 
en Nayarit, Omar Cánovas Moreno, fue 
inmediatamente cesado por el Gobierno 
Federal. Si uso o no uso con su familia el 
Yate de esa dependencia para pasearlos, ya 
no está a discusión, porque lo cierto y por las 
fotos publicadas en las redes sociales, es que 
si hubo uso indebido de la embarcación ya que 
en la gráfica se observa a toda una familia e 
incluso a una dama en traje de baño, en un 
bote que es para la vigilancia y supervisión 
del Medio Ambiente. Para no caer en un acto 
de injusticia contra el ahora Ex Funcionario, 
Cánovas Moreno, el Gobierno Federal puso a 
trabajar a sus agencias de inteligencia, la militar, 
naval, la de Gobernación, El Cisen y todas 
las corporaciones de espionaje, confirmaron 
el hecho del uso del Yate de la PROFEPA 
para un paseo familiar. Es posible que el ex 
delegado, Omar Cánovas, no la haya usado 
con sus familiares, pero si es un hecho que 
como titular de esa dependencia en Nayarit, 
si paso por sus manos la autorización del bote 
marítimo para dar ese tour.  Queda claro que 
en este combate a la corrupción el Gobierno 
de la Republica, que preside, Enrique Peña 
Nieto, va con todo y en esto no hay titubeos al 
grado de que a Omar Cánovas Moreno, no le 
valieron sus padrinos políticos y que son: José 
Luis Medina Aguiar, Manuel Pérez Cárdenas 
y su hermano, Víctor Joaquín a los que ante 
los hechos comprobados quedaron rebasados 
y Cánovas Moreno, fue cesado de inmediato.

No Usó, No Usa, Ni Usará las Embarcaciones 
Oficiales para Pasear a su Familia.

A la hora que declaraba esto, el ex delegado 
de la PROFEPA, Omar Cánovas Moreno, ya 
había sido cesado. Tal y como consta en el 
comunicado oficial que emitió dos horas más 
tarde esa dependencia federal. El miedo no anda 
en burro. Y dado lo sensible que andan en el 
Gobierno Federal, el delegado de la PROFEPA, 
Omar Cánovas Moreno, salió a aclarar que no 
uso, ni usa y tampoco usara las embarcaciones 
oficiales que tiene esa dependencia para pasear 
a su familia. Esto después de que ayer en las 
redes sociales circularan dos fotografías en las 
que presuntamente este funcionario disfruta de 
estas unidades del mar, cuando son para la 
inspección y vigilancia de la conservación de 
la Ecología y el Medio Ambiente. En entrevista 
con Alejandro Gándara en Radio rama en Punto, 
el funcionario federal dijo que en una foto si se 
trata de un operativo de rescate de un Ballenato 
en las aguas de Bahía de Banderas y se hizo 
en equipo con los inspectores de la PROFEPA 
de Jalisco, pero en la segunda imagen sostiene 
que no conoce a nadie y que esta libre de toda 
culpa. Explico que de las oficinas centrales le 
dieron instrucciones de que saliera a los medios 

a desmentir la versión. Aunque se sabe que la 
PROFEPA-México, si realizara una investigación 
a fondo por su cuenta de los hechos y pronto 
se sabrá la verdad. Era o no, Omar Cánovas 
Moreno, el que paseaba a su familia?

Con los Juicios Orales, Hasta en el Mismo 
Día se Dictan Sentencias: PES.

Nayarit ahora tiene un sistema de aplicación 
de la justicia de avanzada con los juicios orales, 
informó el presidente del Tribunal Superior de 
Justicia, Magistrado, Pedro Antonio Enríquez 
Soto, quien agrega que con este sistema 
acusatorio se pueden emitir sentencias hasta 
en el mismo día en que la persona se pone 
a disposición de un juez. Explicó que en esta 
materia Nayarit es una de las primeras entidades 
a nivel nacional que implemento estos Juicios 
Orales en materia penal en tres municipios del 
estado como son: Tepic, Santa María del Oro y 
Xalisco. De esta forma, cuando la persona es 
detenida en flagrancia y su defensa no tiene 
mucho que aportar, es decir es prácticamente 
indefendible, en ese mismo día en que el 
Ministerio Público lo pone a disposición del juez 
de la causa, se puede dictar sentencia, cuando 
antes esos procesos judiciales tardaban hasta 
año y medio. El Magistrado, Enríquez Soto, 
informó que de diciembre del 2014 en que se 
apertura este sistema de los Juicios Orales, 
van 80 resoluciones y vamos avanzando para 
que otros municipios también lo tengan a la 
brevedad.

Habrá Lluvia de Divorcios en Nayarit: 
Echeagaray.

Ya no será necesario presentar pruebas o 
causas para que se presente una demanda de 
divorcio, ahora con la sola petición se tomará 
como un proceso voluntario, esto por las 
nuevas Reformas al Código Civil que ya están 
aprobadas a nivel federal y que en Nayarit han 
sido bien acogidas por el Poder Judicial que 
preside, Pedro Antonio Enríquez Soto y que 
ya ha enviado la iniciativa correspondiente al 
Congreso del Estado. Así lo dio a conocer el 
abogado y notario, Juan Antonio Echeagaray 
Becerra quien detalla que antes era necesario 
probar algo entre la pareja, que hubiera una 
causa y eso enfrentaba al matrimonio y se caía 
hasta en el chantaje para no otorgar el divorcio. 
Ahora no, con la sola petición y demanda de una 
de las partes será iniciado el juicio necesario 
y voluntario. El catedrático de Derecho de la 
UAN, Echeagaray Becerra, dijo que es muy 
probable que la próxima semana se apruebe 
en el Congreso del Estado, esta Reforma al 
Código Civil y de Inmediato entrara en vigor.

Confirmado Viene Gustavo Madero a 
Nayarit.

Nicolás Maquiavelo apuntaba que el 
fin justifica los medios, tal parece que 
dicha alocución se ha puesto de moda hoy 
día al interior de los partidos, el  secuestro y 
asesinato de candidatos pone de manifiesto la 
inestabilidad que se vive en algunas regiones 
del país ¿los motivos? Pueden ser varios 
y de distinta naturaleza: el más visible y 
comentado es aquel que se refiere al control 
de  territorios por el crimen organizado por 
conservar o ganar las rutas por donde se 
trasiegan los enervantes en su camino a los 
Estados Unidos de Norteamérica, todo ello, 
según los expertos en el tema, al amparo de 
autoridades locales que han sido captados 
por estas bandas, en este contexto se rumora 
que algunos candidatos se han acercado a 
estas bandas para que hagan a un lado y 
eliminen a sus contrincantes no importando 
si son de sus mismos partidos lo que ya no 
constituye el “fuego amigo” sino que ahora 
resultan ser verdaderos incendios donde 
no importan los ideales sino la forma para 
llegar al poder.

Los asesinatos de Héctor López de la 
Cruz candidato Priísta a noveno regidor 
del municipio de Huimanguillo, Tabasco, de 
Enrique Hernández Salcedo candidato de 
MORENA para la alcaldía del municipio de 
Yurécuaro en el estado de Michoacán, de 
Ulises Fabián Quiroz, candidato a la alcaldía 
por la coalición PRI-PVEM para el municipio 
de Chilapa, en el estado de Guerrero, de 
Aidé Nava González candidata del PRD a 
la alcaldía de Ahuacutzingo del estado de 
Guerrero, dan cuenta de las Campañas 
Negras, y la otra forma de accesar al poder 
¿A que conlleva tales situaciones? Sin duda 
a que la ciudadanía de esas latitudes se 
encuentre atemorizada ante tales desplantes 
de poder y de impunidad en donde dadas 
éstas circunstancias los resultados electorales 
no servirán de gran cosa pues la situación 
seguirá igual o hasta peor.

Hasta ahora, - al menos no públicamente – 
las autoridades electorales no han emitido su 
postura ante estos delicados acontecimientos 
que hacen surgir al México Bronco de antaño, 
salvo posturas en contrario seria conveniente 
que se revisara a quién benefician estos 
crímenes o en su defecto hacer cambios vía 
fast track  de candidatos a quienes se presuma 
como tales, dichos crímenes se deben de 
investigar hasta sus últimas consecuencias 
hasta dar con los responsables, nuestro país 
no debe caer en situaciones semejantes a 
los vividos en la época revolucionaria en que 
se desaparecían y se eliminaban adversarios 
políticos y los culpables gozaban de cabal 
salud.

Luego pues, estamos ante un proceso 
electoral ensangrentado, presumiblemente 
intervenido por el crimen organizado que en 
franca pelea, disputa  al orden establecido el 
control de territorios y el control de instituciones 
políticas de mayor envergadura, es una pugna 
por el poder, aquí ya no valen pretextos, la 
situación es demasiado grave, se debe hacer 
valer el estado de derecho y aplicar todo el 
peso de la Ley.

 
La ciudadanía reprueba estos lamentables 

hechos que en nada abonan la vida democrática 
de  nuestro querido México, no queremos ni 
debemos ser representados por personajes que 
probablemente responden a intereses oscuros, 
los puestos populares que se votaran este 
junio 7 deberán ser por necesidad elegidos 
por los ciudadanos y no ser imposiciones de 
la delincuencia, deben ser sin injerencia de 
ninguna clase, se debe hacer prevalecer el 
estado de derecho, respetar la Ley y a las 
instituciones, por lo pronto esperamos que 
la próxima lid electoral se dé en buenos 
términos y en paz. Al Tiempo

Esperemos y  comentaremos…
frago2009@hotmail.com

EL PELIGRO DE SER CANDIDATO

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITAPor: 
Alberto 

Martínez 
Sánchez.Nayarit Ahora

Hace unos momentos en entrevista vía 
telefónica en Exclusiva, el Candidato del Partido 
Acción Nacional a Diputado Federal por el 
Distrito 02 de Tepic, Alejandro Galván Araiza, 
me confirmo la presencia del líder nacional 
del PAN, Gustavo Madero, para el próximo 
martes 19 del presente mes para apoyarlo en 
su campaña. De igual forma, el abanderado 
del PAN, Galván Araiza, informó que hay ya un 
90 por ciento de probabilidades de que el Ex 
Presidente, Felipe Calderón Hinojosa, venga 
a Nayarit a darle su total respaldo lo que sin 
duda será un enorme impulso para obtener el 
triunfo electoral el próximo 7 de junio.

Necesario ya Desalinizar Agua del Océano 
Pacífico: Abel Ortiz.

El tema de la infraestructura hídrica es un 
mercado muy explotable para las empresas 
privadas debido a que en México la tecnología 
e infraestructura es muy antigua e ineficiente 
que requiere modernización urgente. Mejor 
aún, que algunos polos de desarrollo como 
es el caso de Litibú ubicada en Punta Mita 
Nayarit ante la insuficiencia de infraestructura 
ha demandado a algunos hoteles a desalinizar 
agua del océano. El atractivo se fortalece con 
la certeza jurídica que al respecto generan la 
Ley Federal de Asociaciones Público Privadas 
así como las leyes respectivas de los gobiernos 
subnacionales y donde la de Nayarit destaca 
como una de las más vanguardistas y que 
harían posible la construcción del necesario 
Acueducto Colomo-Punta Mita. 
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* Por no vender litros completos del energético;pero a Santiago 
nomás no llegan…

PROFECO anuncia multas hasta por 1 
millón de pesos a gasolineras de Nayarit

La entrevista con ‘El Gallo’ Arellano, candidato 
a diputado federal por el primer distrito

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Lunes 18 de Mayo de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1701

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Este pasado sábado se 
reunió el candidato del PRI a diputado federal 
por el primer distrito Efraín ‘El Gallo’ Arellano, 
con quienes formamos parte de la prensa escrita 
en un apartado del restaurante, Los Vitrales, de 
esta ciudad.Por lo que en la sesión de preguntas 
y respuestas de parte de los medios escritos y el 
candidato, le pedimos como quería las preguntas 
si ‘light’ o directas, respondiendo el abanderado 
tricolor con un: “¡échale, como vengan!”.

“Fíjate que es muy emotivo venir a escuchar 
sus puntos de vista en torno a la campaña y a 
la elección que se avecina”, dijo en este primer 
round de calentamiento.

-Gallo, se han dejado escuchar una serie de 
críticas; unas buenas otras malas de tu participación 
como candidato,¿qué opinas?

-“Bueno, pues me deja una experiencia del 
trabajo que habremos de hacer sin duda alguna 
para tomar una responsabilidad”.

-De tomar por ejemplo la pregunta de que 
había divisionismo dentro del partido luego que 
está visto la lucha interna que sostienen en este 
momento seguidores de Margarita Flores, y Manuel 
Cota, con miras a la elección del 2017 dejando 
en medio la elección para diputado federal de 
este domingo 6 de junio en la que participas 
como candidato del PRI.

-“Yo no lo veo así, mira mi punto de vista es 
que bueno pues los tiempos, si la gran mayoría 
tienen un empleo dentro de una administración se 
deben de cuidar las formas para poder participar 
al interior del PRI”.

-Se habló también Gallo aquí en la rueda 
de prensa si regresarías de nuevo una vez que 
lograras ganar el proceso electoral de este 
domingo 6 de junio, ya que tu antecesor Juan 
Manuel Rocha Piedra, aquel que en campaña 
nos llamaba ‘hermanitos’, una vez que obtuvo el 
triunfo jamás regreso,¿tu regresaras a reunirte 
con la prensa?

-“Definitivamente, dejé el tema en la mesa de 
que íbamos a regresar como diputado federal, para 
enriquecer la agenda de trabajo que habremos 
de llevar al Congreso de la Unión”.

-En este momento también se ha visto que el 
gobernador, siendo el primer priista en el estado, a 
sabiendas que venía César Camacho, presidente 
nacional del PRI y la secretaria nacional del 
partido Ivonne  prefirió irse a Texas a ver la pelea 
del Canelo antes que cubrir su responsabilidad 
como primer priista en la entidad.

-“Bueno la verdad es que yo desconozco si 
recibió o no al mandatario nacional del PRI, aquí 
hay que ver también lo que dice la ley, recuerda 
que el INE tiene vedado a los funcionarios para 
hacer política, desconozco si Roberto recibió o 
no al presidente nacional de mi partido”.

-Otra pregunta que hice en la mesa Gallo, es 

la confrontación abierta que sostiene Margarita 
Flores y Manuel Cota, aunque este último con 
más discreción y que afecta el proceso de tu 
campaña ya que el divisionismo entre Copades 
y Seccionales continúa a la orden del día, ¿cuál 
es tu concepto Efraín?

-“A mí lo que me deja en claro es que hay 
que ganar, que hay que ganar para desde este 
momento ir apoyando la campaña del PRI y con 
ello la victoria para el 2017”.

-Una pregunta final Gallo, que te hace este 
reportero,¿tu favorito?; ya que hablas del 2017 
Manuel Cota o Margarita Flores.

-“Los dos son muy buenos elementos, los dos 
son dos elementos que han destacado y que han 
hecho un excelente trabajo bajando al territorio. 
Cota está haciendo lo suyo, para mí son dos muy 
buenos elementos los dos, no tengo nada que 
decir porque el escenario de la política es de 
momentos y de tiempos y ya llegara el momento 
en que tengamos que decidir nuestro voto”.

-Manuel Cota dijo alguna vez que le cediste 
tu lugar para que el fuera candidato del PRI a 
diputado federal y que ahora era tu momento,¿esas 
palabras, Gallo, que te dejan?

-“Bueno a mí lo que me deja es que todos 
los sectores y todas las organizaciones están 
respaldando al PRI y en este momento para 
sacar el proceso del 6 de junio”.

-Ahora sí, de a deberás, una última pregunta: 
Sergio González García trae tras de sí una serie 

de críticas negativas, pero es tu compadre es una 
persona a la que tú quieres mucho incluso si él 
ahora es productor de camarón es porque tú lo 
induciste en esto, pero está vez lo vemos que no 
se te ha arrimado a tu campaña cuando menos 
abiertamente, ¿qué opinas de este alejamiento 
de parte del Pipiripau?

-“Mira yo creo que Sergio está respetando la 
ley, él es un funcionario en el que la ley lo puede 
correr si anda en la campaña, yo considero que 
como ciudadano hace lo propio. Pero Sergio 
González es mi amigo como muchos, así como 
lo es Beni, como lo es Amado, como lo es Fátima, 
como lo es Lucas, como lo es Chito Órnelas, como 
son muchos más, todos ellos son mis amigos 
como muchos más. Yo quiero agradecerles a 
todos los priistas a quienes les agradezco el que 
me den la manifestación de su apoyo, porque el 
Gallo Arellano es un ciudadano más como toda 
la gente de pueblo”.

Estableció finalmente el candidato del PRI a 
diputado federal por el primer distrito electoral.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La Procuraduría 
Federal del Consumidor (PROFECO) 
en el estado Nayarita anuncia por 
medio de las redes sociales que 
han clausurado 35 gasolineras por 
expender al público por medio de sus 
bombas despachadoras 850 mililitros 
por litros; cosa que en Santiago ha 
sido comprobado ante la denuncia 
que hacen usuarios en el sentido 
que acuden a equis gasolinera con 

un bidón de 5 litros de capacidad y 
a la hora en la que se los devuelve 

el empleado resulta 
que no se encuentra 
lleno pero aun así les 
cobran los 5 litros 
que pidió porque así 
está marcado en la 
bomba.

Estas denuncias 
se han hecho a los 

programas de noticias de radio, 
a medios escritos y cosa extraña 
nadie hace eco de las mismas, en 
alguna ocasión Raúl Rodríguez 
Abud, concesionario de la gasolinera 
Rodríguez, de la 20 de noviembre y de 
la gasolinera que se ubica salida a la 
carretera internacional, dijo que lo que 
pasaba era que los bules de plástico 
que llevan para transportar gasolina 
con el energético se ensanchan por 
los gases por eso se mira que no 

se llenan, sin embargo la mayoría 
de esos bules, como el comerciante 
los llama, cuando regularmente los 
compras en alguna refaccionaria ya 
que son bules donde adquieres aceite 
para motor, si traen los 5 litros, pero 
ya con gasolina pues nomás no. La 
misma PROFECO señala que las multas 
que vienen imponiendo a quienes no 
dan litros completos al consumidor 
es una multa por un millón de pesos, 
quisiéramos los santiaguenses que 

se echen una vuelta por Santiago, 
luego que aquí por lo menos multará 
a unas 4 gasolineras que roban 
descaradamente al cliente dando 
litros incompletos, pero que vengan 
a trabajar de manera honrada, ya 
que es común que los propietarios 
de las gasolineras, por medio de su 
contador inviten a los representantes 
de la PROFECO a un restaurante de 
mariscos donde además de darles 
de tragar callos de hacha, ceviche, 
pescado y ostiones les entregan un 
sobre con por lo menos 30 mil pesos 
dentro del mismo…¿y, que creen?... 
las gasolineras de Santiago son ‘las 
más honradas del mundo’.

Así de fácil arreglan las cosas y 
aquí mientras seguimos comprando 
litros de gasolina de 850 mililitros, 
casi en la totalidad de los expendios 
de gasolina que hay en Santiago 
Ixcuintla, pues que más.
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